
En una reunión de trabajo 
llena de entusiasmo y 
compromiso, directivos 
del Ayuntamiento de 
Poza Rica se reunieron 
con el equipo de avanzada 

del torneo nacional de 
Street Soccer "De la Calle 
a la Cancha" 2023 para 
coordinar y preparar la 
logística necesaria para 
este emocionante evento 

deportivo que por primera 
vez se llevará a cabo en 
el estado de Veracruz, 
teniendo a esta ciudad 
como su sede.
La colaboración entre 

el Ayuntamiento de  
Poza Rica y la Fundación 
Telmex/Telcel ha sido 
fundamental para 
garantizar el éxito de este 
torneo. P.3A    
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Juez Loranca protege a “puro 
billetudo” insiste Cuitláhuac 

P.5B

Paso vehicular en Lázaro 
Cárdenas afectara al medio 

ambiente de Xalapa, advierten 
P.5B

Volcadura de autobús en 
Oaxaca deja un saldo de 27 
muertos y 13 heridos P.6B

Declaran estado de emergencia 
en Perú por erupción del volcán 

'Ubinas' P.4B

En conferencia con 
medios de comunicación, 
el Procurador Estatal 
de Protección al Medio 
Ambiente, Mtro. Sergio 
Rodríguez Cortés, y el 
alcalde José Manuel Pozos 
Castro, presentaron el 
“Ambientón, Festival 
Ecológico”, que se desarrolla 
en nuestro municipio, del 5 

al 7 de julio. 
El alcalde agradeció 

al funcionario estatal por 
todo el apoyo y asesoría 
brindados a Tuxpan en 
materia medio ambiental, y 
destacó que, a través de una 
serie de actividades, este 
“Ambientón” sin duda traerá 
grandes beneficios a nuestro 
municipio. P.1B

De los 200 locales qué 
integran el mercado 
del Parador Urbano, 80 
mantienen sus negocios 
cerrados debido a que 
no registran ventas, una 
situación que se agudizó en 
2020 con la pandemia por 
Covid-19 y ahora con sus 
efectos económicos. 

C o m e r c i a n t e s 

indicaron que las bajas 
ventas que percibe el 
comercio local, ha traído 
como consecuencia un 
preocupante cierre de 
negocios y de locales en 
mercados de la ciudad, 
como es el caso del citado 
mercado donde el 40 por 
ciento de los locales están 
cerrados. P.2A

Poza Rica se prepara para recibir 
torneo nacional de Street Soccer

Ponen en 
marcha el 

“Ambientón” 
en Tuxpan 

Cierran 
locales por 

falta de ventas 

Visita a pozarricenses y se compromete a buscar  
el desarrollo del país 
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Con la promesa de dar continuidad a los principios de Morena, y buscar la transformación del país como lo hace 
el Presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, el aspirante presidencial Adán Augusto López 
Hernández, llamó a los ciudadanos pozarricenses a garantizar que la 4T siga en los próximos procesos. En su 

visita a Poza Rica Adán Augusto López Hernández afirmó que podría ser una traición al movimiento, pero sobre 
todo al pueblo, fallar a los principios de la 4T. P.3A

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz  

Busca Adán 
Augusto dar 
continuidad 

a la 4T
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Refuerza Ayuntamiento 
prevención de enfermedades 

Cierran locales por falta de ventas 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Ya qué la prevención y 
atención de urgencias 
epidemiológicas y 

desastres en materia de 
salud pública, son un eje 
prioritario de trabajo en la 
administración del alcalde 
Fernando Remes Garza, se 
prestaron las acciones que 
se implementan en este 
municipio en materia de 
prevención de enfermedades.  

Se trata de la reunión 
realizada por el Subcomité de 
Salud, para revisar los datos 
actualizados de brotes de 
Dengue, por colonias,  tomar  
acuerdos sobre qué sectores 
necesitan descacharrización 
y fumigación, armar un 
plan de trabajo, para reducir 
el número de contagios 
trabajando de la mano  
con Jurisdicción Sanitaria 
número 3, Limpia Pública y 
la Dirección de Salud.

En esta reunión 
se presentaron los 
pormenores de las acciones 
implementadas por el 
Gobierno Municipal, 
entre las que destaca la 
descacharrización, limpieza 
y saneamientos de predios, 
fumigaciones realizadas y las 
referentes a la promoción de 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

De los 200 locales qué 
integran el mercado 
del Parador Urbano, 

80 mantienen sus negocios 
cerrados debido a que 
no registran ventas, una 
situación que se agudizó en 
2020 con la pandemia por 
Covid-19 y ahora con sus 
efectos económicos. 

Comerciantes indicaron 
que las bajas ventas que 
percibe el comercio local, ha 
traído como consecuencia 
un preocupante cierre de 
negocios y de locales en 
mercados de la ciudad, como 
es el caso del citado mercado 
donde el 40 por ciento de los 
locales están cerrados.

En este sentido los 
locatarios destacaron 
que la gran mayoría de 
los comerciantes optan 

la salud. 
Se acordó promover 

las medidas de prevención 
para disminuir los riesgos 
de afectaciones por 
Dengue, accidentes por 
quemaduras e intoxicación 
por monóxido de carbono, 
que se incrementan en 
la temporada de bajas 
temperaturas.

Antes de finalizar 
esta reunión de salud los 
integrantes del comité 
acordaron reunirse 
próximamente, con la 
encomienda de presentar 
propuestas para minimizar 
los riesgos en la salud de los 
pozarricenses.

por salir a las calles del 
centro de la ciudad, 
para establecerse como 
vendedores ambulantes, ya 
que los clientes no asisten al 
mercado. 

Subrayaron qué aun en 
sus mejores temporadas 
de ventas, diciembre, las 
ventas simplemente no 
repuntan, por lo que no 
tienen esperanzas de que la 
situación cambie o mejore, 
en este segundo semestre del 
año, ya que hasta el momento 
los apoyos no han surgido. 

Destacaron que la 
devaluación del peso y 
del alto costo del barril 
de petróleo, no genera 
un ambiente estable para 
el comercio, por ello  
afirmaron que el próximo 
año sus ventas tampoco van 
a repuntar, puesto que la 
situación en todo el territorio 
no mejora.



Poza Rica se prepara para recibir 
torneo nacional de Street Soccer

Busca Adán Augusto 
dar continuidad a la 4T

Visita a pozarricenses y se compromete a buscar el desarrollo del país 

Ayuntamiento planea logística para que el evento sea un rotundo éxito.
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ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

Con la promesa de dar 
continuidad a los 
principios de Morena, 

y buscar la transformación 
del país como lo hace el 
Presidente de la República, 
Andrés Manuel López 
Obrador, el aspirante 
presidencial Adán Augusto 
López Hernández, llamó a 
los ciudadanos pozarricenses 
a garantizar que la 4T siga en 
los próximos procesos. 

En su visita a Poza 
Rica Adán Augusto López 
Hernández afirmó que 
podría ser una traición al 
movimiento, pero sobre 
todo al pueblo, fallar a los 
principios de la Cuarta 
Transformación, y por ello 
dijo, de llegar a obtener la 
candidatura seguirá los pasos 
de su "maestro". 

El tabasqueño reconoció 
a todos los personajes que en 
su momento defendieron el 
movimiento en su momento, 
y lo siguen haciendo, a 
Petróleos Mexicanos 
(Pemex), pero también a 
la Comisión Federal de 
Electricidad, afectadas años 
atrás por “la mal llamada” 
reforma energética.

A los ciudadanos 
reunidos en el Domo de la 
Plaza Cívica 18 de marzo, 

REDACCIÓN NORESTE    
Poza Rica, Veracruz 

En una reunión de trabajo 
llena de entusiasmo y 
compromiso, directivos 

del Ayuntamiento de Poza 
Rica se reunieron con el 
equipo de avanzada del torneo 
nacional de Street Soccer "De 
la Calle a la Cancha" 2023 
para coordinar y preparar 
la logística necesaria para 
este emocionante evento 

les indicó que, pese a que 
el partido les asignó un 
presupuesto de 5 millones de 
pesos, para viáticos y gastos 
en recorridos, pero pidió 
que estos se inviertan en 
construcción de centros de 
salud. 

Afirmó que estos 
recursos serán invertidos 
en la construcción, 
ampliación, rehabilitación 
o equipamiento de dos 
centros de salud en el país: 

uno ubicado en la Sierra de 
Guerrero y el segundo en el 
municipio de Huayacocotla 
en Veracruz.

En su recorrido estuvo 
acompañado por el diputado 
federal, Sergio Gutiérrez 
Luna; los ex alcaldes de 
Poza Rica, Alfredo Gándara 
Andrade y Sergio Lorenzo 
Quiroz Cruz y el Secretario 
General de la Sección  
30 del STPRM, José Juan 
Soni Solís.

deportivo que por primera 
vez se llevará a cabo en el 
estado de Veracruz, teniendo 
a esta ciudad como su sede.

La colaboración entre el 
Ayuntamiento de Poza Rica y 
la Fundación Telmex/Telcel 
ha sido fundamental para 
garantizar el éxito de este 
torneo. Con la participación 
de todas las áreas operativas, 
se han implementado 
estrategias orientadas a la 
seguridad y el bienestar de 

los participantes y asistentes.
El lugar elegido para 

la competencia es la 
emblemática Plaza Cívica 
18 de Marzo, la cual será 
acondicionada para ofrecer 
una cancha de primera 
calidad. Los trabajos 
comenzarán el día 13 de 
agosto, con el objetivo de 
crear un escenario propicio 
para que los equipos de los 
32 estados de la República 
Mexicana demuestren 

su talento y pasión por el 
deporte en el torneo que se 
llevará a cabo del 17 al 19 de 
agosto.

La reunión de trabajo 
también abordó la 
logística para el evento 
de gala y la recepción de 
los selectivos varonil y 
femenil, promoviendo en 
todo momento el espíritu 
deportivo, la integración de 
los equipos, así como la sana 
convivencia entre ellos.
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Otorgan nombre a panteón 
de Zacate Colorado

Riesgo por tanques de gas
Protección Civil exhorta evitar accidentes por las altas temperaturas que 

continúan 

Tras nombrarlo “Amado Nervo”, alcalde se compromete a realizar mejoras

En cabildo del Ayuntamiento 

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

De manera unánime, 
el cabildo en pleno 
otorgó el nombre de 

Amado Nervo al panteón 
de la comunidad Zacate 
Colorado, petición realizada 
por la autoridad auxiliar y 
ciudadanía, además de dicho 
logro, el alcalde Leobardo 
Gómez González, anunció 
mejoras para este cementerio 
que pasará a otro nivel.

La subagente municipal 
de Zacate Colorado, Celsa 
Elena Clemente Espinosa, 
acompañada por parte de las 
autoridades locales, señaló 
que, desde hace más de 70 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

En estas fechas de 
intenso calor, es muy 
importante fortalecer 

un control en el uso de los 
tanques de gas, sobre todo 
en la vía pública, ya que 
representan un riesgo de 
accidentes por fugas o en 
su caso la elaboración de 
alimentos y fritangas sin la 
debida precaución.

esta localidad, manifestaron 
su gratitud ante los integrantes 
del cabildo, quienes en este 

años que el panteón está en 
servicio y cuenta con 784 
lotes, sin embargo desde hace 
60 años existen fracciones 
ocupadas que nadie atiende, 
por lo que se hace necesario 
ver que se puede hacer para 
recuperar al menos 45 predios 
que se encuentran en el total 
olvido por familiares.

“Son varios años los 
que tiene este cementerio, 
buscamos que tenga el nombre 
de Amado Nervo, porque así, 
no existirán problemas para 
los familiares que vienen 
de fuera del país, buscamos 
que sea reconocida y que 
tenga identidad, por lo que 
manifestamos ante el cabildo 
autorice hacer lo pertinente 

para que esto ocurra”, destacó.
Ante la petición y luego de 

deliberar, los integrantes del 
cabildo, de manera unánime, 
autorizaron proceder la 
normatividad para otorgar al 
panteón de Zacate Colorado 
el nombre de Amado Nervo, 
por lo que el alcalde Leobardo 
Gómez González, manifestó 
qué tras estas acciones, 
comenzará la remodelación a 
la brevedad posible en dicho 
sitio, de tal manera que sea un 
sitio digno de descanso para 
sus seres queridos.

Tras la participación del 
joven Raúl Vargas Treviño, 
con el poema (En Paz), del 
célebre escritor Amado 
Nervo, los representantes de 

día hicieron posible que el 
panteón de Zacate Colorado, a 
partir de ese momento llevará 

el nombre del literario y 
diplomático oriundo de Tepic 
Nayarit

El director de Protección 
Civil, Ismael Callejas 
Guzmán, dio a conocer 
que continúa el problema 
de propietarios de varios 
negocios, carnicerías, fondas 
y taquerías, quienes preparan 
alimentos utilizando los 
cilindros en la banqueta, 
situación que ya debe evitarse 
por el peligro latente.

“Lo importante que no 
se ha registrado ningún 
incidente por la calle 5 de 

mayo frente al mercado 
Revolución o en la dos de 
abril, donde frecuentemente 
se observa la elaboración 
de carnitas, tacos, antojitos 
o fritangas casi en la vía 
pública”, expresó.

Callejas Guzmán indicó, 
que sin embargo en la 
próxima  temporada de 
vacaciones aumentara la 
venta de estos productos y 
el movimiento de gente que 
gusta adquirirlos, aunque la 

presencia de los cilindros, 
aceite o manteca hirviendo, 
es un verdadero peligro de 
accidentes.

Agrega, que de manera 
frecuente se han realizado 
operativos de orientación 
para el buen manejo de 
estos tanques que son como 
una bomba de tiempo, sin 
embargo la mayoría por 
atracción y comodidad 
prefieren utilizarlos en la 
calle.
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Entrega apoyo económico, despensa y alimentos a niños discapacitados

En la actualidad se han expedido más de 300 
documentos

Anuncia Patricia Ortiz la llegada de nuevos padrinos

TEQUILA PERSONALIZADO                                                                                    
100% AGAVE

BOTELLA PERSONALIZADA HECHA POR  
ARTESANOS, GRABADA SOBRE LA  

TÉCNICA PUNTA DIAMANTE, PUEDEN LLEVAR EL LOGOTIPO Y LA FRASE QUE EL 
CLIENTE REQUIERA

                                                         
HAS  ESA OCASIÓN ESPECIAL Y DA UN REGALO EXCEPCIONAL

SIGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES
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SE RENTA CASA
$13,000

- Sala  
comedor
- Cocina
-3 recámaras
-Cuarto de 
TV
-Cuarto de 
servicio
-Cuarto  
de lavado

-3 baños 
completos  
y un medio 
baño
-Cochera 
para 2 autos 
-Climas  
minisplits  
en todas las 
áreas

Ubicación  
Fraccionamiento  

Lomas Residencial 
Poza Rica, Veracruz Informes al Cel. 7828880187

SE VENDE
DEPARTAMENTO

1er piso
-2 recámaras 
-2 baños 
-sala 
-cocina 
-comedor 
-cuarto de      
 lavado

EN LOMAS RESIDENCIAL 

Informes al Cel. 
7828880187

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

El DIF Municipal que 
preside Patricia Ortiz 
de Gómez, este día 

hizo entrega de apoyos 
económicos a 114 niños 
inscritos al programa; 
“Apadrinando de Corazón”, 
además de este incentivo, 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Debido a la positiva 
respuesta de 
solicitudes para la 

Cartilla del Servicio Militar, 
el regidor de esta comisión, 
Rodrigo Chávez Hernández, 
dio a conocer que a la fecha 
se han expedido más de 300 
documentos a igual número 
de solicitantes de Tihuatlán.

El plazo concluye el 15 
de octubre y ante el avance 
del tiempo, hizo el exhorto 
para que los jóvenes de la 
clase correspondiente que 
requieran de este importe 
documento, acudan a las 
oficinas de reclutamiento a 
iniciar su trámite y con ello 
evitar contratiempos.

Precisó, que ante la 
exigencia de la población, 
una de las prioridades de esta 
regiduría es facilitar todo lo 
relacionado al trámite de la 
cartilla militar, cómo parte de 
la recomendación del alcalde 
Leobardo Gómez González.

"Sabiendo que la cartilla 
militar forma parte de 

Avanza trámite de 
la cartilla militar 

Ratifica DIF 
Apadrinando de corazón

fueron entregadas; 
despensas, pañales, cereales 
y frutos secos cómo parte de 
una sana alimentación.

Durante un acto 
efectuado en las instalaciones 
del DIF, ante la presencia de 
padres de familia, la titular 
de esta institución, tras 
dar la bienvenida, expresó 
que el éxito alcanzado por 

el programa apadrinando 
de corazón, ha sido tal que 
más personas altruistas se 
suman al apoyo de niños en 
situación de vulnerabilidad.

“Mediante un evento 
grande tentativamente a 
efectuarse en noviembre, 
tendremos la llegada de 
padrinos nuevos, quiero 
que los papás los conozcan 

y los padrinos estén con su 
ahijado, son los padrinos 
quienes piden conocer a sus 
ahijados… Espero seguir 
apoyando a más niños, por 
eso trabajamos para mejorar 
las condiciones de vida”, 
exclamó.

El programa de apoyo 
del DIF municipal, además 
de la entrega de los sobres 
conteniendo un recurso 
económico, la directora, 
Yuni Patricia Gómez Ortiz, 

la subdirectora Lídice 
Rodríguez Juárez, entre 
otros, hicieron entrega de 
despensas completas, la 
dotación de pañales, así 
como alimentos a base de 
fruta seca y cereales, entre 
otros a los familiares de los 
114 beneficiarios.

Finalmente, Patricia 
Ortiz de Gómez, expresó 

su reconocimiento a la 
directora del sistema DIF del 
estado, Rebeca Quintanar 
Barceló, quién respaldada 
por el gobernador del estado, 
Cuitláhuac García Jiménez, 
ha brindado todo su respaldo 
al proyecto integral que el 
DIF municipal ofrece a las 
miles de familias de todo el 
municipio.

una obligación civil, así 
como de ser necesaria para 
trámites ante dependencias 
oficiales, nuestras oficinas 
dan prioridad a los trámites 
de acuerdo a las necesidades 
de la ciudadanía, en este 
sentido, estamos trabajando 
de manera coordinada con 
la Secretaria de la Defensa 
Nacional, quienes nos expiden 

los documentos en tiempo y 
forma", externó.

Finalmente, Rodrigo 
Chávez hizo el exhorto a qué 
continúen en comunicación 
a través de la oficina de 
la regiduría quinta y 
reclutamiento, donde serán 
atendidos por el personal 
que tiene la encomienda de 
resolver cualquier duda.
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Bitácora Política

Acertijos 

Tras la verdad

Retomado de El Financiero por su buen humor

www.noreste.net 

¿AMLO desconoce 
las aspiraciones 

de Nahle?

Esos quirófanos

¡Otro inútil y fútil festejo 
de AMLO en el Zócalo!

MIGUEL ÁNGEL CRISTIANI 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

HÉCTOR PARRA RODRÍGUEZ 

No se ha cumplido la meta de producción en Dos Bocas
Que hasta principios del año, procesará 340 mil barriles diarios

Las complicaciones, también tienen su costo político

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

La muerte de Talina 
Fernández nos hizo 
recordar aquellos 

momentos que Luis Donaldo 
Colosio luchaba por su vida 
y Jacobo la conminaba a que 
entrara al quirófano, donde 
todos sabemos que allí solo 
entran los médicos que están 
operando, y en las películas 
hemos visto cuando no dejan 
entrar ni a las familias. Me 
acordé de la muerte de JFK 
y ayer volví a ver la película 
Parkland, dirigida por el gran 
Tom Hanks y actuada por 
picudos como Zac Efron, Paul 
Giamatti, Billy Bob Thorton, 
estrellas de Hollywood. La 
película narra el instante 
que el cuerpo baleado del 
presidente americano llega al 
hospital Memorial Parkland, 
que un día conocí cuando, 
en dos veces, o tres, he 
estado en ese sitio donde lo 
balearon y hoy es un Museo 

López Obrador festejará 
su quinto año de haber 
ganado las elecciones 

en el 2018, utilizará para su 
fiesta la plancha del Zócalo 
de la Ciudad de México.

¿Festejará el fracaso del 
gobierno de la destrucción?

¿Festejará los más de 
40 mil desaparecidas y 
desaparecidos en los 4 años 7 
meses su gobierno?

¿Festejará los más de 160 
homicidios cometidos en 
lo que va de su desastrosa 
administración?

¿Festejará el fracaso de no 
poder prestar el servicio de 
salud universal que prometió 
y destruyó el que existía? 65 
millones de recetas médicas 
no surtidas.

¿Festejará la eliminación 
de las medicinas oncológicas 
que ha provocado infinidad 
de muertes por cáncer?

¿Festejará la desaparición 
de las guarderías para hijos 
de madres y padres solteros?

¿Festejará el fraude 
cometido en SEGALMEX 
por 15 mil millones de pesos?

¿También festejará que 
la SEDENA ha militarizado 
acciones de competencia 
civil?

¿Celebrará la destrucción 
de miles de hectáreas en el 
sureste de México, por el 
capricho de un Tren?

Será cierto lo que afirmó 
este viernes en la 
conferencia Mañanera 

el presidente Andrés Manuel 
López Obrador, en el 
sentido de que desconoce las 
aspiraciones de la secretaria 
de Energía Rocío Nahle de ser 
la candidata de MORENA a 
la gubernatura del estado de 
Veracruz?

 Porque resulta increíble 
que, a estas alturas del partido, 
el presidente de México 
no esté enterado de las 
aspiraciones de la secretaria 
de Energía de venir a gobernar 
Jarochilandia.

Acaso será que Rocío 
Nahle no le ha comentado 
al presidente su deseo de ser 
la próxima gobernadora de 
Veracruz.

Se dice que cuando el 
entonces presidente José 
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López Portillo comentó con 
Agustín Acosta Lagunes que 
tenía el pendiente de decidir 
la gubernatura de Veracruz, 
“que le estaba causando un 
fuerte dolor de cabeza”, el 
oriundo de Paso de Ovejas 
le respondió: “Aquí está su 
mejoral para Veracruz” y el 
economista fue el abanderado 
del PRI.

Pero hoy en día, eso de que 
el presidente de la república, 

-que se supone es el hombre 
mejor informado de México- 
desconozca si Rocío Nahle 
tiene aspiraciones de sustituir 
a Cuitláhuac García Jiménez, 
resulta increíble.

Lo que sí es un hecho, 
es que el arranque de la 
refinería Olmeca en Dos 
Bocas, que estaba prometido 
y comprometido para este 
sábado 1 de julio, no será 
posible.

El propio presidente, 
después de asegurar que 
desconocía las intenciones 
de la secretaria de Energía, 
señaló que este 1 de julio, será 
más complicado de lo deseado, 
que a un día de este evento, 
reconoció que la meta de 340 
mil barriles no se cumplirá 
este año, como estimaba.

El tema surgió este 
viernes ya casi para el final 
de la conferencia de prensa, 

por una pregunta de un  
periodista sobre cómo venía 
ese proceso. «Yo pienso que 
para principios del año va 
a procesar 340 mil barriles 
diarios de crudo», respondió 
el presidente.

A finales de 2022 López 
Obrador comprometió que 
esa sería la producción para 
septiembre de este año, 
asegurando que en este 
julio ya estaría procesando 
170 mil barriles diarios de 
petróleo crudo y llegar a la 
emblemática fecha del 15 de 
septiembre con el doble.

Sin embargo, esta mañana 
los cálculos se redujeron 
notablemente y ahora planteó 
que en la primera etapa 
Dos Bocas podría producir 
apenas 80 mil barriles diarios, 
señalando que a partir del 
arranque programado para 
este sábado, todavía se tomará 
un mes para la estabilización 
de los procesos.

El arranque de Dos Bocas 
ocurre en medio de amplios 
cuestionamientos desde 
el sector. Expertos como 
Gonzalo Monroy y Ramsés 
Pech aseguran que aún hay 
poca claridad de que esté lista 
la obra para iniciar el periodo 

de prueba.
Desde Palacio, el 

presidente aseguró que desde 
ayer ya se empezó la primera 
carga de petróleo. «Ayer se 
abrió la válvula del ducto 
de petróleo para empezar a 
meterle carga a la refinería», 
defendió.

Para el mercado no pasó 
desapercibido que el proyecto 
perdió fuerza en la narrativa 
desde Palacio, sobre todo si se 
compara con los reflectores 
que tuvo la inauguración de la 
obra hace un año, aún si en esa 
ocasión se trató de un evento 
más bien simbólico, pues aún 
no estaba al 100%.

Esa menor atención 
manda un mensaje al sector: 
«No hay forma de que la 
refinería entre en operación 
en forma sostenida», 
explicaron fuentes del sector.

Aunque no se ha 
reconocido públicamente, 
las complicaciones también 
tienen su costo político, 
pues este retraso minó las 
aspiraciones políticas en 
Veracruz de la secretaría 
de Energía, Rocío Nahle, 
responsable de la obra.

Esta es opinión personal 
del columnista

dedicado a su memoria. Está 
igualito a cómo lo estaba 
cuando, dizque Lee Harvey 
Oswald le disparó. Solo ya 
no está el letrero arriba de 
la librería del Hertz, ese ya 
lo quitaron, pero de ahí en 
fuera está todo igual. En el 
piso tienen marcadas con 
unas cruces donde dieron 
los balazos al presidente, en 
aquel noviembre trágico 
para el mundo. Es el Museo 
del sexto piso en la Plaza 
Dealey, cobraban 14 dólares 
por entrar. Un guía te lleva 
al edificio con sus elevadores, 
abajo hay una tienda con 
souvenirs de Kennedy, 
gorras, llaveros, tazas, todo 
lo que se pueda comprar 
de ese presidente amado. 
Entramos como cuenqueños 
despistados, arriba están 
las cajas de cartón donde, 
supuestamente, Lee Harvey 
Oswald disparó al presidente 
con un viejo rifle. Las cajas 

donde posó el rifle están 
colocadas como aquel día 
funesto. Hay reliquias que 
han comprado, la cámara 
de Abraham Zapruder, 
un fabricante de ropa que 
filmó por casualidad el 
asesinato con un nervio y 
pulso de primera, porque 
nunca movió la cámara y se 
ve cuando una bala pega de 
frente destrozando el cráneo 
de JFK. La película Parkland 
narra el momento cuando 
el FBI le quiere incautar esa 
cámara, pero el hombre no se 
deja y les da una copia, pero 
otra la vendió a la revista Life 
y se publicó al mundo, si no, 
la conjura hubiera quedado a 
oscuras. Aquella compra fue 
por 150 mil dólares, años más 
tarde el gobierno compró 
a la familia de Zapruder 
otra copia por 16 millones 
de dólares, para la sección 
de Archivos Nacionales de 
Washington. Esa película 

aclara que un tiro le pegó 
de frente. Existe también el 
teletipo de Asociated Press, 
donde dieron la noticia de la 
muerte.

RUMBO A LA PLAZA
Pido al Concierge del 

hotel en Dallas, nos indique 
cómo llegar al lugar donde 
fue acribillado el presidente 
Kennedy, un 22 de noviembre 
de 1963. Me dice cómo. 
Sugiere tome un tren que va 
a ras de piso, nada de Metro 
ni elevado. A ras de piso. 
El ‘Transit Pass’. El boleto 
más barato vale 4 dólares, 
pero es por todo el día, uno 
puede andar enchicualado 
o tristeando arriba de ese 
tren que mueve al millón y 
pico de personas que aquí 
viven. Meto ocho dólares 
a la máquina y entrega dos 
boletos. La rareza comienza 
cuando arriba del tren o 
tranvía medio rápido, nadie 
te pide el tiquet. Me explican 

que, como en Europa, de 
repente suben inspectores 
y si te agarran fuera de base, 
las multas son fuertes, de 75 a 
100 dólares. Camino al tren, 
un alto y un par de Coronas, 
las cervezas mexicanas, 
si voy a pagar 4 dólares 
por una, prefiero que sea 
mexicana. Voy a la esquina 
donde balearon a JFK. Veo el 
edificio donde dicen que Lee 
Harvey Oswald le disparó 
solito. Mentira de muchos.

EN LA PLAZA DEALEY
Aclaro que fui un día de 

calor y otro de frio. El calor 
pega durísimo. 42 grados. 
Me acerco a ese cruce de 
las calles Elm y Houston, 
estoy a minutos de ese sitio 
que juré algún día visitar. 
El tranvía nos deja a escasas 
cinco cuadras. Caminamos 
hacia la Plaza Dealey, 
escenario de aquella batalla 
de francotiradores. Cuando 
sorprendieron al mundo y 
al mismo Servicio Secreto, 
al que le aniquilaron a su 
comandante en Jefe. Llego 
al parque. Veo el edificio 
de librería, el Texas School 
Book, que hoy sirve de Museo 
donde exhiben asuntos de 
ese día. Hay gente en la plaza. 
Todos se toman las fotos. 
Comienzo con las mías. Fijo 

los sitios dónde había los tres 
tiradores, el almacén ya muy 
famoso donde, según esto, 
Oswald lo hizo todo solito. 
La barda de madera donde le 
pegaron el tiro de frente, que 
hizo que el film de Zapruder 
pasara a la inmortalidad al 
captar como la cabeza del 
presidente era sacudida hacia 
atrás, producto del impacto 
de la bala, y el otro edificio 
aledaño, veo también el 
puente de la autopista, donde 
estaba un cuarto tirador, 
por si fallaban los otros tres. 
Historias de aquella Dallas, 
que un día se maldijo cuando 
mataron a su comandante en 
jefe, y el quirófano los hizo 
recordar aquello. Más cuando, 
ya muerto, los sheriffes 
texanos no querían que el 
cadáver se fuera porque, por 
ley, ellos tenían que hacer la 
autopsia. El Servicio Secreto 
desenfundó sus armas y lo 
sacaron en vilo, en el ataúd 
rumbo a Washington, de 
donde ese día no debió haber 
salido. En ese mismo avión, 
el texano Johnson juró como 
presidente, con Jackeline 
al lado, destrozada y con su 
vestido rosa cubierto en la 
sangre presidencial.

Esta es opinión personal 
del columnista

¿Celebrará la destrucción 
de la obra pública de lo que 
iba a ser el Aeropuerto de 
Texcoco y ahora existe deuda 
pública mayor a 300 mil 
millones de peso a pagar?

¿Festejará haber dejado al 
campo mexicano sin apoyos?

¿Festejará con abrazos a 
los delincuentes y miembros 
de los carteles?

¿Festejará los asesinatos 
de periodistas y defensores 
de derechos humanos?

¿Celebrará el artero 
asesinato de Hipólito Mora 
en el Estado de Michoacán, a 
quien dejó sin protección?

¿Festejará las muertes 
de los pasajeros del Metro 
de la Ciudad de México, por 
negligencia?

¿También festejará los 138 
quemados en Tlahuelilpan 
cuando sustraían 
combustible?

¿Festejará la muerte  
de los 38 inmigrantes 
quemados en una de sus 
estaciones de Instituto de 
Inmigración?

¿Festejará haber dejado 
sin gasolinas a millones de 
mexicanos bajo el pretexto de 
combatir el huachicol?

¿Festejará la frustración 
de las ineficientes, 
escandalosamente costosas 
obras públicas del Tren 

Maya, refinería Dos Bocas y 
Aeropuerto Santa Lucía?

¿Festejará las múltiples 
expropiaciones para sus 
obras?

¿Festejará sus fracasos 
legislativos del “Plan B”?

¿Festejará el fraude del 
avión presidencial que rifó 
y nunca entregó el dinero 
que recibió por la venta de 
boletos?

¿Festejará el “moche” a los 
empresarios para la compra 
de boletos para la rifa del 
avión?

¿También festejará los 
atracos al Instituto para 
Devolver al Pueblo lo 
Robado?

¿Festejará la libertad 
absoluta de Rosario Robles, 
quien resultó inocente de 
las falsas acusaciones de su 

gobierno?
¿Festejará el fracaso de sus 

programas sociales?
¿Festejará las 

multitudinarias marchas 
ciudadanas en defensa del 
INE?

¿Festejará la formación 
del Frente Político por 
México, que ha opacado a sus 
“corcholatas”?

¿Festejará sus derrotas 
constitucionales en la 
Suprema Corte de Justicia de 
la Nación?

¿Festejará su pobreza 
franciscana cuando es otra 
más de sus falacias?

¿Festejará AMLO 
los abusos de sus hijos y 
familiares?

¿Festejará a su muñeco 
“amlito” de la mañanera que 
solo lleva al ridículo?

¿Festejará las múltiples 
sanciones que le han 
impuesto el INE y el 
TEPJF por sus absurdas 
intervenciones en asuntos 
electorales que han roto la 
equidad, la igualdad

No encuentro razón 
lógica de ninguna naturaleza 
que justifique, una vez 
más, el motivo del festejo 
de López Obrador, cuando 
que, el gobierno de la 
transformación ha sido 
un estruendoso fracaso en 
materia de administración 
pública.

Y todo apunta que las cosas 
en el gobierno de los festejos, 
podrán seguirse agravando 
en perjuicio de México y los 
mexicanos.

Esta es opinión personal 
del columnista
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En cumplimiento a la sentencia de la SCJN 148/2020 y sus Acumuladas, el Congreso da a conocer la reforma  
al párrafo primero y la adición de un párrafo tercero.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Como parte de los 
trabajos para dar 
cumplimiento a la 

sentencia de la Suprema 
Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN) en 
relación con la Acción 
de Inconstitucionalidad 
148/2020, el Congreso 
del Estado, a través de su 
presidenta, la diputada 
Margarita Corro Mendoza, 
reanudó la sesión (pospuesta 
desde el 14 de junio pasado) 
con integrantes del Comité 
de Seguimiento de Pueblos 
y Comunidades Indígenas, 
en la que determinó la 
redacción del párrafo 
primero y la adición de un 
párrafo tercero al Artículo 
5 de la Constitución Política 
del Estado de Veracruz de 
Ignacio de la Llave.

De esta manera, el 
Poder Legislativo, como 
autoridad responsable, con 
la asesoría técnica de la 
Representación Estatal del 
Instituto Nacional de los 
Pueblos Indígenas (INPI) 
y de la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos 
(CEDH), en calidad de 
órgano garante, dio a 
conocer la resolución.

“Artículo 5. El Estado 
tiene una composición 
pluricultural y diversidad 
étnica sustentada 
originalmente en sus 
pueblos indígenas u 
originarios y sus diferentes 
expresiones lingüísticas. La 
ley promoverá y protegerá 
el desarrollo de sus lenguas, 

Dictaminan nueva redacción 
del Artículo 5 constitucional 

en materia indígena
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culturas, usos y costumbres, 
recursos y formas 
específicas de organización 
social; y garantizará a 
sus integrantes el acceso 
efectivo a la jurisdicción 
del Estado. En los juicios 
y procedimientos en que 
aquellos sean parte, se 
tomarán en cuenta sus 
prácticas y costumbres, en 
los términos que establezca 
la ley, otorgando la garantía 
más amplia en el acceso a la 
justicia y la participación 
ciudadana.

“Los pueblos indígenas u 
originarios tienen derecho 
a participar plenamente en 
la vida política, económica, 
social y cultural del Estado”.

Ante la presencia de 21 

de los 23 integrantes del 
Comité de Seguimiento, 
se informó que, al tratarse 
de una facultad federal, 
la legislatura del estado 
podría, con base en las 
atribuciones conferidas 
en el Artículo 71 de la 
Constitución General de 
la República, proponer una 
iniciativa ante el Congreso 
de la Unión para establecer 
en la Carta Magna que 
los pueblos indígenas u 
originarios sean sujetos de 
derecho público.

Lo anterior, al 
considerar que no es viable 
la incorporación en la 
Carta Magna local, debido a 
la ausencia de una facultad 

expresa para hacerlo.
Por consiguiente, se 

procedió a la apertura del 
diálogo en el que fueron 
escuchadas y registradas 
(para efectos del acta 
respectiva) las posturas y 
posicionamientos de cada 
uno de los integrantes del 
Comité de Seguimiento.

Participaron en la 
reunión la Comisión 
Permanente de 
Asuntos Indígenas y 
de las Comunidades 
A f r o d e s c e n d i e n t e s , 
integrada por los diputados 
Bonifacio Castillo Cruz y 
José Luis Tehuintle Xocua, 
además de la legisladora 
Lidia Irma Mezhua 

Campos, presidente, 
secretario y vocal, 
respectivamente, además 
de la vocal de la Comisión 
de Justicia y Puntos 
Constitucionales, diputada 
Rosalinda Galindo Silva.

Por parte de la 
representación estatal 
del INPI, su titular, 
Magdalena Hernández 
Hernández, y el encargado 
del Departamento Jurídico, 
Carlos Esteban Romero 
Gutiérrez.  De la CEDH, 
el director de Asuntos 
Jurídicos, Miguel Ángel 

Córdova Álvarez, y el 
contralor interno, Adolfo 
Toss Capistrán.

Por parte del Congreso, 
la directora de Servicios 
Jurídicos, Lilia Christfield 
Lugo, y el secretario técnico 
de la Secretaría General, 
Marco Lara Quiroz. 

Con esto, la LXVI 
Legislatura del Congreso 
del Estado da cumplimiento 
con la sentencia 148/2020 y 
sus Acumuladas, por lo que 
en breve el Dictamen será 
sometido al Pleno para su 
votación.
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Si no hay género para la 
candidatura Manuel Huerta es 
la mejor opción: Paola Tenorio

Promoción anticipada mejoraría números 
de Carnaval de Veracruz: COMETUR

Morena entregó 20 mdp a sus 
"corcholatas": Paola Tenorio

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz   

La diputada federal, 
Paola Tenorio Adame, 
confirmó que el Comité 

Ejecutivo Nacional de 
Morena entregó 5 millones 
de pesos a cada uno de sus 
aspirantes a la candidatura 
por la presidencia de la 
república.

Claudia Sheinbaum, 
Marcelo Ebrard, Ricardo 
Monreal y Adán Augusto 
López, obtuvieron este alto 
monto económico para su 

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz   

La diputada federal, 
Paola Tenorio Adame, 
mencionó que si en 

Veracruz no se especifica 
que la candidatura debe de 
ser para una mujer, la mejor 
opción para abanderar 
a Morena sería el actual 
delegado de Bienestar, 
Manuel Huerta Ladrón de 
Guevara.

La legisladora de San 
Andrés Tuxtla mencionó 
que el delegado Federal 
ha recorrido toda la 

ALEJANDRO ÁVILA      
Veracruz, Veracruz   

El Consejo Metropolitano 
de Turismo (COMETUR) 
que preside Sergio Lois 

Heredia, señaló que se obtuvo 
una ocupación hotelera 
superior al 80 por ciento 
durante la semana de Carnaval 
de Veracruz.

Si bien diversas personas 
señalaron en redes sociales 
que los desfiles de Carnaval se 
veían gradas no tan llenas, los 
conciertos masivos estuvieron 
abarrotados, y este podría ser 
el motivo de que los hoteles 
tuvieran buena afluencia 
señaló al empresario.

En ese sentido, Sergio 
Lois dijo que, tanto el Comité 
de Carnaval, como las 
áreas correspondientes del 
Ayuntamiento de Veracruz, 

entidad veracruzana y ha 
tenido una cercanía con 
la gente, por lo cual es la 
opción más viable para 
encabezar la Coordinador 
Estatal por la Defensa de la 
Transformación.

“Tiene una trayectoria de 
izquierda que lo respalda con 
sus acciones, demostrando 
que está verdaderamente 
comprometido con la 
transformación de Veracruz 
y del país”.

En conferencia de prensa, 
la diputada Tenorio reiteró 
que Manuel Huerta es un 
hombre de palabra y acción, 

por ello consideró que es 
la persona indicada para 
ser el contendiente para la 
gubernatura de Veracruz 

“Pues es quien tiene 
el mayor contacto con el 
pueblo, y con los habitantes 
de este Estado, sube, baja,  
este, oeste, de norte a sur,  
anda por todos lados y por 
si eso fuera poco trae una 
historia de izquierda muy 
fuerte, es muy allegado 
al Presidente, han estado 
juntos en la lucha desde 
siempre, entonces para mí 
es el candidato idóneo para 
Veracruz”.

deberán hacer la numeralia de 
los visitantes, cuántas personas 
acudieron, de qué estados o 
municipios, y los motivos del 
por qué en los desfiles hubo 
baja afluencia.

"Yo creo que en términos 
de ocupación hotelera el fin 
de semana se mostró con 
unos números naturales de 
Carnaval, a final de cuentas 
creo que es así. Hay quienes 
están a favor de que el 
próximo año sea en febrero 
nuevamente, hay quienes 
no, también están pugnando 
porque sea nuevamente en 
estas fechas. Las dos fechas son 
fines de semana de temporada 
baja, eso es una realidad, creo 
que habrá que analizar pros y 
contras de ambas fechas. En 
febrero al menos, siempre un 
desfile se cancelada por nortes, 
ahora pues no se cancelan 

por nortes, el tema es que ya 
los desfiles de mediodía no 
se pueden hacer por el calor, 
para evitar cualquier tragedia. 
Como lo comento, creo que 
todo tiene pros y contras, al 
final lo que se debe de analizar 
son los números, creo que los 
números de este Carnaval 
en cuanto a ocupación por lo 
que no reporta la Asociación 
de Hoteles, no son números 
desfavorables comparados con 
años pasados", subrayó.

El empresario hotelero 
dijo que incluso se podría 
mencionar que hubo 
una mayor ocupación de 
habitaciones en comparación 
con el 2022; y resaltó que para 
el 2024, el año del Centenario 
del Carnaval, la promoción 
anticipada de la fiesta será muy 
importante para mejorar los 
números de esta edición.

proselitismo político en la 
República Mexicana previo 
a la encuesta que definirá al 
candidato a la presidencia de 
México por Morena.

Cabe mencionar que 
en la encuesta también son 
elegibles, Ricardo Fernández 
Noroña y Manuel Velasco; 
sin embargo, de estos 
aspirantes no se confirmó si 
obtuvieron la mencionada 
cifra económica, pues 
pertenecen al Partido del 
Trabajo y Partido Verde 
Ecologista, respectivamente.

"Se habló mucho de 

eso, pero a partir del 
Consejo Nacional de 
Morena, se pusieron reglas 
se establecieron reglas, 
entonces ya hay un piso 
parejo, incluso el partido les 
otorgó 5 millones de pesos a 
cada una de las 'corcholatas' 
para hacer su pre campaña, 
y Adán Augusto es el primer 
precandidato que no lo 
acepta, lo donó para que 
fueran para unas escuelas de 
Guerrero y otro pueblo del 
norte de Veracruz", señaló la 
legisladora de San Andrés 
Tuxtla.

Paola Tenorio Adame, 
reconoció que al momento, 
es Claudia Sheinbaum quien 
encabeza las preferencias de 
los militantes de Morena, 
seguidas de Marcelo Ebrard 
y muy de cerca en tercer 
sitio, Adán Augusto López; 
no obstante, dijo que el 
tabasqueño crece en el 
gusto de los simpatizantes 
morenistas y podría dar la 
sorpresa el 31 de agosto.

La diputada federal de San 
Andrés Tuxtla, señaló que el 
ex secretario de Gobernación 
Federal, visitará Veracruz 

a partir de este miércoles 
5 de julio, donde sostendrá 
reuniones en Tuxpan y Poza 
Rica; el jueves 6 de julio, 
recorrerá Martínez de la 

Torre, Misantla y Xalapa; 
finalmente el viernes 7 de 
julio, realizará actividades en 
Veracruz puerto, San Andrés 
Tuxtla y Coatzacoalcos.
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José Manuel Pozos y Sergio Rodríguez 

Tuxpan con un desarrollo sostenible fincado en el cuidado y protección del medio ambiente

Se exhorta a la ciudadanía que 
tome sus previsiones de tiempo, en 

horas pico

Ponen en marcha 
el “Ambientón”

Un éxito el Papaqui del 
“Ambientón: Festival 

Ecológico”, en Tuxpan
Darán 

mantenimiento 
al puente 
Tuxpan 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

En conferencia con medios 
de comunicación, el 
Procurador Estatal de 

Protección al Medio Ambiente, 
Mtro. Sergio Rodríguez Cortés, 
y el alcalde José Manuel 
Pozos Castro, presentaron 
el “Ambientón, Festival 
Ecológico”, que se desarrolla 
en nuestro municipio, del 5 al 
7 de julio. 

El alcalde agradeció al 
funcionario estatal por todo 
el apoyo y asesoría brindados 
a Tuxpan en materia medio 
ambiental, y destacó que, 
a través de una serie de 
actividades, este “Ambientón” 
sin duda traerá grandes 
beneficios a nuestro municipio. 

Pozos Castro recordó que 
las playas de Tuxpan han sido 
calificadas como unas de las 
más limpias en todo el país, 
con las aguas de mejor calidad.

En ese sentido, dijo que 
estos logros son gracias a las 
acciones que se han realizado 
de manera conjunta con las 
autoridades de protección al 
medio ambiente, así como con 
la participación de prestadores 
de servicios turísticos, el sector 
empresarial y la sociedad en 
general. 

Al hacer uso de la voz, 
el Mtro. Sergio Rodríguez 
Cortés agradeció al Gobierno 
de Tuxpan por permitir llevar 
a cabo este evento. Resaltó 
que este festival ecológico 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

En medio de un 
gran ambiente esta 
tarde se realizó el 

Papaqui Ambiental que 
organizó la Procuraduría 
Estatal de Protección al 
Medio Ambiente (PMA), 
en coordinación con el 
Ayuntamiento de Tuxpan, 
como parte de las actividades 
del “Ambientón: Festival 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Se informa a la 
ciudadanía que la 
empresa concesionaria 

del puente Tuxpan realizará 
obras de mantenimiento, 
por lo que el tránsito 
vehicular será controlado.

Estos trabajos estarán 
a cargo de la empresa 
MRO, misma que ya se ha 
coordinado con Tránsito 
Municipal para que se 

fue diseñado para destacar 
la importancia que tiene la 
preservación y el cuidado de 
nuestro entorno. 

Dijo que para realizar 
este primer festival se eligió a 
Tuxpan por ser un municipio 
que se caracteriza por su  
gran apertura y expansión, 
y señaló que este evento se 
replicará en todo el estado de 
Veracruz. 

Informó que, dentro del 
Plan de Gestión de Residuos, 
en el que se están ejerciendo 
cerca de 300 millones de 
pesos, actualmente se están 

construyendo rellenos 
sanitarios en 4 municipios: 
Tantoyuca, Paso de Ovejas, 
Acayucan y Cosamaloapan; 
así como 5 centros de 
transferencia en Tuxpan, 
Papantla, Martínez de la Torre, 
Juan Rodríguez Clara y Ángel 
R. Cabada. 

Rodríguez Cortés dio 
a conocer las actividades 
que se realizarán dentro del 
“Ambientón”: a las 6:00 P.M, 
de este miércoles habrá un 
Papaqui Ambiental en el que 
se canjearán residuos por 
bolsas ecológicas y se regalarán 

plantas a quienes participen, 
con el objetivo de compartir 
con la ciudadanía una 
conciencia ambiental. 

Así mismo, mañana jueves 
se realizará tequio en una 
escuela, además en la Plaza 
Cívica se instalará un módulo 
donde la gente podrá ir a 
depositar residuos de manejo 
especial como chatarra, pilas, 
electrónicos, llantas, entre 
otros. Quien lleve residuos 
recibirá un boleto electrónico 
para disfrutar del concierto de 
Hugo Ruiz que se realizará el 
viernes. 

El jueves por la tarde, en 
el salón de eventos del hotel 
Holiday Inn se entregarán 
galardones de “Municipio 
Limpio” a municipios de la 
zona norte que se han apegado 
al Plan de Gestión de Residuos. 

Al finalizar la rueda de 
prensa dieron inicio las 
ponencias magistrales de 
temáticas medio ambientales, 
entre los que destacan: Políticas 
Públicas Ambientales, 
Plásticos de un solo uso, 
Plan de Gestión Estatal, 
Certificado Verde, Conoce tu 
Aquarium, Parque Arrecifal 
Veracruzano, Rescate de Fauna 
(Especies empetroladas), PESA 
(Importancia de los cuerpos 

de agua y responsabilidad 
ambiental), y el Cambio 
Climático. 

En la apertura, el 
presidente municipal resaltó 
que en coordinación con 
la Procuraduría Estatal de 
Protección al Medio Ambiente 
se realizan actividades de 
concientización e inclusión 
ambiental, con la finalidad de 
involucrar a la sociedad en el 
cuidado a los ecosistemas.

Insistió que 
indudablemente, la 
conservación del medio 
ambiente permitirá avanzar 
en el cumplimiento de los 
Objetivos de Desarrollo 
Sostenible de la Agenda 2030.

Ecológico”.
El recorrido que inició 

en el Puente de Tenechaco 
y concluyó en la explanada 
de la Presidencia Municipal 
estuvo encabezado por el 
titular de la PMA, Mtro. 
Sergio Rodríguez Cortés y 
el coordinador municipal 
de Medio Ambiente, Carlos 
Alberto Gómez de la Luz.

Participaron integrantes 
de la Corte Real del Carnaval 
2023, entre ellos la Reina 

Alexa 1era., Reyes PCD, 
Reyes Adulto Mayor, Reyes 
infantiles, acompañando a 
“Súper PMA” y “El Mugres”.

También estuvieron “Sofi, 
La Nutria” y “El Tiburón 
Benito”, del Aquarium 
del Puerto de Veracruz; 
el grupo de danza del DIF 
Tuxpan, y niñas y niños del 
Centro de Atención Infantil 
Comunitario (CAIC).

Amenizaron el recorrido 
los Leones Marching Band 

de la Secundaria Federal 
Núm. 1 y los Tiburones del 
CETMAR.

Durante el trayecto, 
personal de la Procuraduría 
Estatal de Protección al 
Medio Ambiente y del 
Aquarium del Puerto de 
Veracruz obsequiaron 
plantas y bolsas reutilizables 
a las personas que asistieron 
al papaqui y a ciudadanos 
que las solicitaron en la 
explanada municipal.

lleve a cabo un despliegue un 
operativo y se minimicen los 
inconvenientes a conductores.

Debido a la carga vehicular 
que se pudiera generar en 
horas pico, se recomienda a 
los ciudadanos que consideren 
el factor tiempo al cruzar el 
puente.

Los trabajos se realizarán en 
los siguientes horarios:

Jueves 6 de julio: de 06:00 a 
16:00 horas.

Viernes 7 de julio: de 06:00 a 
16:00 horas.
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Víctor Poo Echaniz
San Pablo

Crónicas
               de Papantla

Esta ponencia la presente 
en el Encuentro Estatal de 
Cronistas, Historiadores 

y Narradores de Veracruz 
A.C. en el Puerto de Veracruz 
durante el 21, 22 y 23 con el 
tema de “A 500 Años” con la 
participación de otros estados 
de la Republica e invitados 
internacionales en el Museo 
de la Ciudad de Veracruz un 
saludo a los organizadores 
agradeciendo sus atenciones:

La celebración de los 
quinientos años plantea una 
expectativa que nos hace 
reflexionar acerca de nuestro 
pasado, de nuestra historia, 
del mestizaje cultural, el 
cual tiene un significado 
especial, ya que ha hecho 
que elementos ancestrales 
persistan hasta nuestros 
días, esto en el campo de la 
arqueología, la gastronomía, 
los idiomas, la religiosidad, el 
arte en sus diferentes facetas y 
expresiones, que ha través de 
la memoria y la tradición oral 
se ha comunicado de abuelos 
a hijos y de hijos a nietos, los 
antecedentes prehispánicos 
aunados a la llegada de los 
españoles represento un 
cambio de costumbres, religión 
y pensamiento, y mucho de 
lo indígena sigue permeando 
y dando sentido a nuestras 
vidas, esta conquista trajo 
también la tercera raíz, estos 
que junto con los indígenas 
construyeron lo que hoy es 
México, a esto se le ha llamado 
los componentes de nuestra 
identidad, aunado a la riqueza 
de lo que aportaron los chinos, 
libaneses, franceses, italianos 
y demás nacionalidades que 
arribaron a lo que hoy es 
México de diferentes formas, 
es de vital importancia 
reconocernos como un país 
multiétnico y pluricultural, 
la diversidad esta aceptada en 
nuestra constitución, está en 
las letras, pero no se cumple 
la discriminación persiste en 
la vida cotidiana, es nuestra 
obligación actuar de acuerdo 
a estos preceptos y solo con el 
ejemplo nuestros jóvenes van a 
aprehenderlos.

Por esta situación actual 

y tan globalizada y llena de 
tecnología es que nuestra 
historia, tradiciones y 
costumbres tienen un valor, 
en la actualidad esto es un 
patrimonio y tenemos que 
cuidarlo y conservarlo y la 
única manera es conociéndolo, 
uno ama y quiere lo que conoce, 
y a través de esta práctica de 
recopilar, estudiar, revalorar 
y darle un sentido que se 
entienda y que sea atractivo 
a las nuevas generaciones es 
que este patrimonio no solo 
continuara por siempre, sino 
que se incrementara con el 
conocimiento de este.

Aquí les presento un 
fragmento de esta historia por 
la cual paso el pueblo que quiero 
y en donde vivo trabajando 
y produciendo materiales 
de lectura y discusión para 
nuestros jóvenes:

“Con los descubrimientos 
realizados por Francisco 
Hernández de Córdoba, en 
la península de Yucatán, en 
1517, el Gobernador de Cuba, 
Diego de Velázquez despachó 

otra expedición al mando 
de Juan de Grijalva, en 1518, 
que recorrió las costas de 
Yucatán, Tabasco y Veracruz, 
bautizando con nombres 
castellanos las barras, los ríos 
y demás accidentes geográficos 
que encontraban en su camino, 
y un día 24 de junio, día de 
San Juan Bautista llegaron a 
una isleta situada frente a la 
actual ciudad de Veracruz, que 
llamaron San Juan de Ulúa.

Bernal Díaz del Castillo, 
que venía en esa expedición 
informa que después de San 
Juan de Ulúa “yendo por 
nuestra navegación vimos 
las sierras que se dicen de 
Tuxtla (sierra de Misantla-
Ciconquiaco), y más delante 
de allí a otros dos días más,  
vimos otras sierras muy más 
altas, que ahora se llaman 
las sierras de Tuxpa. Y yendo 
nuestra derrota vimos muchas 
poblazones, y estarían la tierra 
adentro, al parecer dos o tres 
leguas”.

El mismo Juan de Grijalva 
expone: “Navegamos hacia un 
lugar asentado bajo la dicha 
sierra (la de Tuxtla o Misantla) 
al cual llamamos Almería, por 
causa de la otra que está llena 
de mucho ramaje. De este 
lugar salieron cuatro canoas 
o barcas que se allegaron al 
bergantín que traíamos; y le 
dijeron que prosiguiese su viaje 
porque ellos se alegraban de su 
venida; y con tanto empeño lo 
rogaban al bergantín, que hasta 
parecían que lloraban, mas 
por causa de la nao capitana y 
de las otras naves que venían 
atrás, nada se hizo ni llegamos 
a ellos”.

Impresionados los 
descubridores españoles con 
la exuberancia de los campos 
en las deltas que forma el rio 
Nautla en su desembocadura, y 
donde se situaba el importante 
pueblo y puerto de Nautla, lo 
llamaron Almería, como la 
de España, donde Moctezuma 
tenía una fuerte guarnición, 
que algunos cronistas estiman 
en quince mil soldados y al 
frente de los cuales estaba 
Cuautli, llamado después 
Cuauhpopoca. El centro 
ceremonial estaba en Casitas, 
hoy de la jurisdicción del 
municipio de Tecolutla.

La expedición de Grijalva 
continuó, y el 29 de junio de ese 
año (1518) día de San Pedro y 
San Pablo, descubrieron el rio 
Tecolutla, bautizándolo con 
ese nombre, y naturalmente 

los pequeños caseríos de 
pescadores asentados en sus 
riberas. Penetraron hasta El 
Estero, donde se conserva el 
nombre de San Pablo para una 
congregación del municipio 
de Papantla. Allí les dijeron 
que arriba humeaba no era El 
Tajín era Papantla .Después 
continuaron costeando el 
litoral hacia el Norte”.

Este hecho es el primer 
dato que tuvieron los españoles 
acerca de Papantla.

El Tajín estuvo ocupado 
desde el siglo I al siglo XIII 
su abandono en esta fecha 
coincide con la fundación de 

un pueblo que no se llamaba 
Papantla y que encontró en lo 
que hoy es Papantla el lugar 
para asentarse, dos arroyos, 
sus veneros y el cerro del 
campanario, para su defensa, 
y que representa ese cerro 
que cuida Kiwikolo el dios 
del monte y que a él se le 
pide permiso para entrar 
y salir de él, esta tradición 
ancestral es vigente ya que 
es el centro de Papantla y 
sigue representando un lugar 
simbólico espiritualmente y 
en lo material, ese cerro que 
nos da seguridad y nos da vida, 
con sus subidas y bajadas, con 
sus veneros y su riqueza vegetal 
y arbórea, con su explanada 
en donde fundaron en 1260 
aproximadamente este pueblo 
lo que en 1350 los mexicas 
llamaron Papantla, lugar 
de Papanes, es importante 
mencionar que este lugar 
reproduce El Tajín con sus 
dos arroyos y sus montes de 
resguardo, aquí reprodujeron 
en su vida cotidiana y 
geográficamente el termino de 
Mesoamérica en medio de dos 
aguas.

La estrategia de los 
españoles era la de un ejército 
con experiencia, en la 
conquista de los pueblos que 
sometían, por eso la visita desde 
1517 de estos experimentados 
marinos fue haciendo el 
croquis geográfico de lo que 
hoy es México y también 
delineo la situación y el lugar 
donde estuvieron asentados los 
principales pueblos indígenas 
que habitaban este lugar y así 
fue que conquistaron México.

Papantla cuenta con tres 
patrimonios de la humanidad, 
El Tajín, la Danza y Rito 
de los Voladores, el Centro 
de las Artes Indígenas, la 
Vainilla, sus poetas, escritores, 
danzantes, músicos, artesanos, 
artistas, su centro histórico, 
su catedral Franciscana, su 
parque Israel C. Téllez, la 
obra del maestro Teodoro 
Cano, su playa, sus cascadas, 
El Tajín, Cuyusquihui, su 
fiesta de Corpus Cristi, la 
Patronal de Nuestra Señora de 
la Asunción, Ninin muertos 
y lo principal su gente, que 
en un todo representan la 
importancia de lo bondadoso 
del totonacapan veracruzano 
y también devienen de nuestra 
historia y somos el resultado 
de esta maravillosa sucesión 
de hechos que nos ha hecho 
ser lo que somos un pueblo 
feliz y esta historia se seguirá 
escribiendo.
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Este miércoles se celebró 
en Cazones la Mesa 
Itinerante para la 

Construcción de la Paz y 
Seguridad, encabezada por 
Maryela Guadalupe Navasan 
Román, Secretaria Técnica 
Regional con sede en la 
ciudad de Tuxpan, así como el 
alcalde Miguel Ángel Uribe 
Toral, donde se tomaron 
acuerdos y la elaboración de 
estrategias en los municipios 
de la zona norte del Estado de 
Veracruz.

La reunión se celebró 
en el auditorio municipal 
Agustín Lara Aguirre, 
donde estuvieron alcaldes 
de la zona norte del estado, 
destacando la participación 
de Lilia Arrieta Pardo, 
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Con la finalidad de 
estar en alerta ante la 
presente temporada 

de lluvias y huracanes que 
se avecinan, fue instalado 
en sesión permanente el 
Consejo Municipal de 
Protección Civil.

El presidente municipal 
Miguel Ángel Uribe Toral, 
instruyó a los integrantes 
del Consejo Municipal de 
Protección Civil a poner 
toda su capacidad, para poder 
ayudar y actuar en caso de ser 
necesario.

El regidor primero 
Rolando García Jiménez 
comisionado en Protección 
Civil coincidió con el 
mensaje del alcalde al 
indicar que: “Debemos estar 
preparados, en los mejores 
términos para enfrentar 
esa temporada de lluvias y 
huracanes del 2023”.

Afirmando que en la 
actualidad enfrentamos 
desafíos cada vez más 
complejos, debido a que los 
factores que determinan la 
ocurrencia y los daños de los 
fenómenos meteorológicos 
se han multiplicado en los 
últimos años.

Así mismo dijo el 

Autoridades cazoneñas se 
reúnen en Mesa Itinerante 

para la Construcción de la Paz

Se instala en sesión 
permanente Consejo 

Municipal de PC 

Presidenta Municipal de 
Álamo, Temapache; Esteban 
Vidal Hernández alcalde de 
Castillo de Teayo.

Así mismo estuvieron 
presentes representantes 
de SEDENA, Guardia 
Nacional, Marina, Policía 
Estatal y Policía Municipal, 
donde se informó sobre 
las necesidades que vienen 
enfrentando los municipios 
de la zona norte del Estado. 

La Lic. Maryela 
Guadalupe Navasan Román, 
indicó que lo ahí expuesto se 
verá reflejado en el informe 
del Secretario de Seguridad 
Pública y se dará a conocer 
al propio Gobernador del 
Estado Ing. Cuitláhuac 
García Jiménez, para la 
elaboración de estrategias 
en materia seguridad en la 
entidad. 

regidor primero Rolando 
García Jiménez: “El cambio 
climático está generando 
que los elementos sean más 
atípicos y severos y con un 
mayor impacto humano 
y económico”, frente a 
este escenario, es nuestra 
responsabilidad proteger 
a la población de manera 
eficaz y oportuna, ni más, ni 
menos esa es la dimensión 
de la responsabilidad  
que nos compromete 
 atender y como secretario 
ejecutivo del Consejo 
municipal de Protección 
Civil, trataremos de 

concientizar a todos los 
integrantes de este consejo 
para estar en alerta a 
cualquier aviso por parte de 
Protección Civil del Estado.

Así mismo, informar 
que se cuenta con las 
unidades propiedad de este 
ayuntamiento, las cuales 
pueden ser utilizadas en caso 
de que tenga que efectuarse 
una evacuación de personas 
que habiten cerca de los 
cuerpos de agua, tales como 
arroyos, márgenes del río 
cazones, y zonas de alto 
riesgo dentro del territorio 
de este municipio.
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AGENCIAS 
Lima, Perú 

El Consejo de Ministros 
de Perú aprobó 
declarar en estado de 

emergencia por 60 días a los 
distritos cercanos al volcán 
Ubinas (sur), que se encuentra 
desde ayer en etapa eruptiva 
y que ha llegado a expulsar 
columnas de humo y cenizas 
de más de 5 kilómetros de 
altura.

"Esta mañana se aprobó 
en la sesión de Consejo de 
Ministros declarar en Estado 
de Emergencia algunos 
distritos de Moquegua por 
peligro inminente ante el 
proceso eruptivo del volcán 
Ubinas", anunció el Consejo 
de Ministros en Twitter.

La institución explicó 
que este estado "permitirá 
ejecutar medidas y acciones 
de excepción, inmediatas y 
necesarias para reducir el 
riesgo existente, así como 
intervenciones de respuesta y 
rehabilitación".

El volcán Ubinas, 
ubicado en la región sureña 
de Moquegua, ha emitido 
cenizas y gases en las últimas 
24 horas, en dirección a tres 
distritos y centros poblados 
que presentan ceniza en sus 
casas y campos aledaños, 
informó este miércoles el 
Centro de Operaciones 

AGENCIAS 
Miami, Florida

La temperatura global 
promedio sobre 
la superficie del 

planeta marcó el martes 4 
de julio el récord de 17.18 
grados Celsius, informó la 
Administración Nacional 
Oceánica y Atmosférica 
(NOAA).

El nuevo récord, desde 
que comenzaron los 
registros en 1979, superó 
el anterior de 17.01 Celsius 
registrado el lunes pasado, 
señaló la agencia, a pocos 
días de iniciado el verano 
en el hemisferio norte.

La combinación de 
El Niño temprano y el 

AGENCIAS 
Viena, Austria

El presidente de 
turno de la OPEP, el 
e c u a t o g u i n e r i a n o 

Antonio Oburu Ondo, afirmó 
este miércoles en Viena que 
“el mundo no puede vivir sin 
petróleo” y que tampoco podrá 
prescindir de esa fuente fósil 
en un futuro previsible, dadas 
las necesidades energéticas del 
planeta.

«La realidad de la energía 
es que el mundo no puede 
vivir sin petróleo”, dijo Oburu 
Ondo, ministro de Minas e 
Hidrocarburos de Guinea 
Ecuatorial, uno de los 13 socios 
de la Organización de Países 
Exportadores de Petróleo 
(OPEP).

Ondo dijo que el petróleo 
ha sido “central” en el pasado, 
es “crucial” para el presente 
y será “fundamental” para el 
futuro de la sociedad.

«Es un bien de consumo 
permanente. No podemos 
prescindir de él”, insistió.

El ministro pronunció 
el discurso inaugural del 8º 
Seminario Internacional de 
la OPEP, una conferencia de 
dos días que reúne en Viena a 
decenas de responsables de la 
industria de fuentes fósiles y 

Estado de emergencia 
en Perú por erupción 
del volcán 'Ubinas'

Presidente de la OPEP 
afirma que el mundo ‘no 
puede vivir’ sin petróleo

La Tierra registra 
temperatura promedio 
más alta de la historia

de Emergencia Nacional 
(COEN) de Defensa Civil.

El Ejecutivo aún no 
detalló cuantos ni qué 
distritos adoptarán esta 
medida pero adelantó 
que las entidades técnicas 
vigilan permanentemente 
la actividad vulcanológica y 
que equipos multisectoriales 
coordinan con las autoridades 
la situación del volcán para 
atender a las familias de 
Moquegua.

El volcán entró en proceso 
eruptivo la madrugada del 
martes, razón por la cual su 
actividad se ha elevado al 

nivel de alerta naranja, y la 
emisión de cenizas y gases 
ha llegado a los distritos de 
Tarucani, Lloque, Yunga y 
centros poblados vecinos, 
según información del 
Instituto Geofísico del Perú 
(IGP), citado por el COEN en 
su cuenta de Twitter.

En ese sentido, Defensa 
Civil recomendó a la 
población mantenerse 
alejada de la zona del evento 
y en caso de exposición a 
cenizas, cubrirse la nariz, 
boca y ojos.

El martes, el IGP informó 
que se emitirá la alerta roja 

y comenzará a evacuar a 
población si sigue aumentado 
la actividad del volcán, tras 
las últimas explosiones que 
superaron los 5 mil metros 
de altitud y dispersaron 
cenizas más de 10 kilómetros 
a la redonda.

La explosión más fuerte 
provocó la caída de ceniza que 
alcanzó hasta 1 milímetro de 
espesor en diferentes centros 
poblados de los distritos de 
Ubinas y Matalaque, que 
horas después comenzaron 
a llegar a la superficie y 
se extendieron unos 10 
kilómetros de distancia.

"Nos estamos preparando 
para un posible escenario 
de alto riesgo, ya se están 
viendo las zonas donde se van 
a evacuar y cómo estamos 
preparados si este proceso 
se hace un poco mas crítico, 
pero por el momento no", 
remarcó el presidente del 
IGP, Hernando Tavera.

Los expertos que en Perú 
hay más de 400 volcanes, 
de los cuales el Ubinas y el 
Sabancaya, este último en 
Arequipa, se mantienen en 
proceso eruptivo, mientras 
que otros cinco están 
activos, entre ellos el Misti, 
Huaynaputina, Ticsani, 
Yucamane y Tutupaca.

expertos en cambio climático.
Bajo el lema “Hacia 

una transición energética 
sostenible e inclusiva”, el foro 
fue abierto hoy por el secretario 
general de la OPEP, el kuwaití 
Haitham Al Ghais, quien 
también resaltó la importancia 
del crudo al tiempo que abogó 
por impulsar las tecnologías 
que reduzcan sus emisiones de 
efecto invernadero.

“El petróleo desempeña un 
papel central y fundamental 
en la vida, pero la industria 
(del sector) debe minimizar 
su impacto medioambiental”, 
declaró. Al Ghais abogó por 
que la transición energética 
se base en “los tres pilares de 
la sostenibilidad: viabilidad 
económica, protección del 
medio ambiente y equidad 
social”, y consideró que cada 
país y región debe encontrar 
su propia forma de rebajar las 
emisiones.

“No hay una vía única para 
el reto climático”, sentenció.

Las posturas expresadas 
por los responsables de la OPEP 
no son nuevas y coinciden 
con las de otros defensores 
de la industria petrolífera, de 
la que dependen altamente 
los ingresos de los países de la 
organización.

Les preocupa 

especialmente las crecientes 
dificultades que encuentran 
para atraer flujo de capitales 
a sus industrias, algo que ya 
está mermando la capacidad 
productiva de varios de ellos, 
mientras crecen las inversiones 
en las energías renovables.

“Debemos prestar mucha 
atención a la disminución de 
las inversiones en el sector”, 
resaltó en el foro el ministro de 
Energía de Azerbaiyán, Parviz 
Shahbazov.

El seminario de la OPEP 
se celebra en medio de la 
polémica decisión de esa 
organización de excluir a 
periodistas de los medios de 
comunicación internacionales, 
Reuters, Bloomberg y Wall 
Street Journal (WSJ).

Varias asociaciones 
de prensa austríacas e 
internacionales protestaron la 
semana pasada contra lo que 
califican como una decisión 
arbitraria en contra de la 
libertad de información.

La propia OPEP, que no 
ha dado explicaciones sobre 
las exclusiones ni las razones 
por las que sí permite el 
acceso a otros medios, entre 
ellos EFE, asegura que se trata 
de una nueva estrategia de 
comunicación, sin revelar 
detalles sobre la misma.

cambio climático han llevado 
a advertencias de científicos 
que han vaticinado este 2023 
como uno de los años más 
calurosos registrados.

A principios de junio 
NOAA había señalado 
el comienzo de El Niño, 
un fenómeno climático 
vinculado con el aumento de 
las temperaturas en el océano 
Pacífico oriental ecuatorial.

Según NOAA, el efecto 
de El Niño podría causar un 
verano lluvioso en el sur de 
Estados Unidos y en la costa 
del Golfo de México.

Robert Rohde, de Berkeley 
Earth en la Universidad de 
California, indicó en un 
mensaje Twitter que “esta 
combinación bien podría 

traer días aún más calurosos 
en las próximas seis semanas”.

El Servicio Meteorológico 
Nacional (NWS) pronostica 
para este miércoles 
temperaturas de más de 38 
grados Celsius en Las Vegas 
(Nevada), El Paso (Texas) 
y Albuquerque (Nuevo 
México), que podrían 
llegar a los 43.3 Celsius (110 
Fahrenheit) en Phoenix 
(Arizona).

Asimismo se esperan 
temperaturas de entre 33 y 
37 Celsius en San Antonio y 
Dallas (Texas), Jacksonville  
y Tampa (Florida),  
Oklahoma City (Oklahoma), 
Memphis (Tennessee), 
Nueva Orleans, (Luisiana), y 
Washington DC.



HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

El juez federal José 
Arquímedez Gregorio 
Loranca Luna, 

quien liberó a uno de los 
integrantes de la banda Los 
Porkis y quien protegió a los 
constructores de la Torre 
Centro fue quien otorgó 
la libertad a los padres de 
Marlon “N” a pesar de que 
confesaron su presunta 
complicidad al proteger a su 
hijo, señaló el gobernador 
de Veracruz Cuitláhuac 
García Jiménez. 

Este miércoles García 
Jiménez insistió en que el 
juez Loranca protege a “puro 
billetudo” aparentemente 
bajo actos de corrupción, 
por lo que arremetió de 
nuevo en contra del Poder 
Judicial de la Federación: 

“Los padres eran 
presuntos responsables del 
feminicidio y se dieron 
las pruebas, pero como 
son padres, los de Marlon 
“N” que tienen poder 
económico ¿a qué juez 
creen que recurrieron? ¿a 

HÉCTOR JUANZ   
Xalapa, Veracruz 

La  construcción del 
segundo paso vehicular 
incluido en el Plan B de 

vialidad en la avenida Lázaro 
Cárdenas a la altura de Urban 
Center provocaría que se 
derriben por lo menos 50 
árboles alertaron habitantes 
de Xalapa.

Rafael Bravo, presidente 
de la asociación Regalemos 
un Paraizoo advirtió daños 
al medio ambiente que 
difícilmente remediarán 
las empresas constructoras 
a cargo de dicha obra 
proyectada por el gobierno 
estatal. 

Aunque las autoridades 

ALEJANDRO ÁVILA 
Medellín de Bravo, Veracruz 

Momentos de tensión 
y una trifulca se 
generó la mañana de 

este jueves en el Ejido Arroyo 
de Caña perteneciente al 
municipio de Medellín de 
Bravo, tras el irrumpimiento 
de la Policía Ministerial para 
un intento de desalojo.

Personal de la empresa 
constructora Urbanizadora 
Medellín, se presentó en 
el mencionado Ejido en 
compañía de un Fiscal y 
Policía Ministerial para 
intentar desalojar acerca de 
900 familias que habitan este 
espacio desde hace 6 meses.

Los habitantes 
pertenecen a la Asociación 
Civil "Emiliano Zapata", 
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Juez Loranca protege 
a “puro billetudo” 
insiste Cuitláhuac 

Paso vehicular en Lázaro 
Cárdenas afectara al medio 

ambiente de Xalapa, advierten 

Urbanizadora Medellín intenta desalojar 
a 900 familias en Arroyo de Caña

qué juez federal? A Loranca, 
el mismo juez que liberó a 
uno de los Porkis y el mismo 
que es nota nacional por 
encubrir a los constructores 
de la zona centro, el mismo 
juez”. 

En su rueda de prensa 
dijo que no es que la ley tenga 
vacíos, si no que se trata de 
un caso en concreto en el 
que un juez otorga amparos 
a la “gente de poder” incluso 
descalificando pruebas 
de la Fiscalía General del 
Estado: “Dictaminó que al 
juez de control que repitiera 
la audiencia, que hiciera 
caso omiso a las pruebas de 
la Fiscalía”. 

El gobernador señaló que 
“la corrupción en el Poder 
Judicial Federal en algunos 
casos está al servicio del 
poder económico”. 

El llamado a los jueces 
de parte del gobernador 
de Veracruz fue “que no 
se hagan guajes,  que no 
pongan de pretexto la 
ley cuando pueden, con 
las mismas leyes que hoy 
existen, actuar contra 
femicidios”.

los actuales:
"Las remediaciones que 

aplican las constructoras 
son mínimas, no cubren 
el porcentaje de lo que se 
pierde. No solamente es el 
número de árboles, sería 
bueno hacer un estudio y 
si ya lo tienen, que digan 
cuánto están cargando de 
bióxido de carbono, cuánto 
están purificando de aire", 
señaló.

Además señaló que habrá 
desplazamiento de fauna y se 
afectarán nidos de distintas 
aves, ya que estamos en época 
de reproducción.

Este miércoles pidió a 
las autoridades municipales 
que se tome en cuenta la 
reubicación de fauna y flora.

aseguran que habrá una 
remediación ambiental en 
dicha zona, los nuevos árboles 
que se planten tardarán de 30 
a 40 años en dar los servicios 
ecosistémicos que brindan 

agrupación que les consiguió 
el terreno para construir  
sus viviendas, asegurando 
que este espacio fue donado 
por el dueño original del 
Ejido, de nombre Miguel 
Ángel Marín Cruz.

"Desde el 2009 el señor 
acreditó la propiedad 
ante el Tribunal Agrario, 
posteriormente, ahorita, 
en este evento en el cual se 
presentan las autoridades de 
la Fiscalía, no presentaron 
una orden, no fue 
debidamente notificado el 
señor Miguel Ángel que  
es el propietario, y un servidor 
promovió un amparo sobre 
estas tierras, en el cual estoy 
solicitando que mi acto 
reclamado, es el destierro, 
la destitución o el desalojo 
de la parcela acreditada con 

el número 16Z1P1-1 del 
Ejido denominado Arroyo 
de Caña, perteneciente al 
municipio de Medellín de 
Bravo del Estado de Veracruz, 
que ejecuta en mi contra 
el licenciado Oscar Pale,  
Fiscal Quinto de la 
Unidad Integral de Justicia 
del Distrito Judicial", 
señaló Enrique Amaya, 
representante de la 
Asociación Civil "Emiliano 
Zapata".

Tras gritos, jaloneos 
y pleito, el personal 
jurídico de la constructora 
Urbanizadora Medellín 
decidió retirarse del área para 
evitar un incidente mayor, 
asegurando que volverán con 
la documentación necesaria 
para retirar a las familias 
del Ejido Arroyo de Caña, 

mismo que se encuentra 
ubicado detrás de las casas 
del fraccionamiento Lagos 

de Puente Moreno, ya que 
el personal administrativo 
asegura que dichas hectáreas 

también pertenecen a la 
empresa privada propiedad 
de la familia Barquín.
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El activista Noel López Gallegos, 
reportado como desaparecido, fue 

hallado muerto en Oaxaca

En junio, promedio de empleo 
ligeramente más bajo: IMSS

Volcadura de autobús en 
Oaxaca deja un saldo de 
27 muertos y 13 heridos

AGENCIAS  
Oaxaca

La volcadura de 
un autobús en la 
comunidad de 

Magdalena Peñasco, 
ubicada en la región 
Mixteca de Oaxaca, dejó 
27 personas muertas y 13 

AGENCIAS  
Oaxaca

El activista Noel López 
Gallegos, de Oaxaca, fue 
hallado muerto un día 

después de ser reportado como 
desaparecido.

El presidente municipal de Santa 
María Mixtequilla, Juan Carlos 
García, informó de la desaparición 
del activista.

Mediante un video publicado en 
redes sociales detalló que contactó 
a autoridades estatales y federales 
para la búsqueda y localización de 
Noel López Gallegos.

La hija de López Gallegos 
también pidió ayuda vía redes 
sociales para hallar al activista. Hizo 

un llamado al o los responsables a 
que no le hicieran daño.

«Quien lo haya hecho se está 
llevando mi vida contigo, por lo que 
más quieran me están arrebatando 
el pilar de mi vida, mi viejo, la luz 
de mis ojos, al hombre que más amo 
en mi vida. No sean malos, no saben 
qué dolor estoy pasando”, escribió.

Un día después de la desaparición 
de Noel López Gallegos su cuerpo 
fue hallado en un terreno baldío 
del Barrio Esquipulas, cerca de su 
domicilio.

El activista lideraba la 
Organización Resistencia Civil, que 
se manifiesta contra la construcción 
de un parque industrial como parte 
del Corredor Interoceánico del 
Istmo de Tehuantepec.

AGENCIAS  
Ciudad de México

Durante junio se 
crearon en México 
24 mil 398 empleos, 

cifra ligeramente por debajo 
del promedio de 29 mil 
nuevos puestos de trabajo, a 
lo largo de 10 años.

El Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) 
informó que en el primer 
semestre del año suman 514 
mil 411 empleos, segunda 
cifra más alta desde que se 
tenga registro.

Así, al 30 de junio se 
tienen registrados 21 

más lesionadas, confirmó  
el Gobierno de la entidad.

Se apuntó que la 
volcadura ocurrió este 
miércoles a las 06:30 h, 
cuando el autobús salió 
de Santiago Yosondúa y se 
dirigía rumbo a la Ciudad 
de México.

Medios locales 

detallaron que al pasar 
dicho autobús por 
Magdalena Peñasco 
el conductor perdió el  
control de la unidad y 
terminar por volcar a 
la orilla de un río, atrás 
del templo de dicha 
comunidad.

Al sitio del accidente 

acudieron autoridades, 
habitantes y personal de 
auxilio, quienes trasladaron 
a los lesionados a una 
clínica del IMSS ubicada en 
Tlaxiaco.

Hasta las 11:00 h de la 
mañana, las personas que 
han sido identificadas y 
están pidiendo localizar 

millones 887 mil 307 
puestos de trabajo, de los 
que 86.4 por ciento son 
permanentes y 13.6 por 
ciento eventuales.

Los sectores económicos 
con el mayor crecimiento 
porcentual anual en 
puestos de trabajo son el 
de la construcción con 9.6 
por ciento; transportes y 
comunicaciones con 5.6 por 
ciento, y comercio con 4.6 
por ciento.

Por estados, destacan 
Quintana Roo, Tabasco y 
Baja California Sur con 
aumentos anuales que 
superan el 8 por ciento.

a sus familiares son: 
Dylan Núñez Pérez 
(niño), Dionisio Martínez 
Sánchez, José Luis Lugo, 
Guadalupe Lugo, Diego 
Iván Ruiz Heras, Rutina 
Heras Hernández, Eduardo 
Hernández Hernández, 
Vilouf Sánchez Santiago, 
Nicolás Cuevas Erick, 

Román Mendoza Cortes, 
Sixto Bautista Bautista, 
Alison Jatziri Muñoz Pérez, 
Dulce Abigail Pérez.

En el sitio todavía se 
encuentra personal de 
auxilio, habitantes de 
diversas comunidades de 
Oaxaca y autoridades para 
prestar atención.
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Se gradúan de los talleres 
comunitarios en Ignacio Allende 

Obispo Zapata Ortiz celebra orden 
sacerdotal del Diácono Neri Bautista 

Fomentan el 
Sacerdocio en jóvenes 

Emiliano Zapata y Joloapan tendrán 
la  Jornada de Salud Ginecológica

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La presidenta del DIF 
Municipal, maestra 
Miriam García  

Guzmán,  realizó la clausura 
del taller de bordado  de 
listón,   donde 15 alumnas 
emprendedoras expusieron 
todo lo aprendido por la 
instructora Juana Ramón 
Hernández. 

Las alumnas agradecieron 
a la presidenta del DIF, 
Miriam García Guzmán la 
gestión de este tipo de talleres 
en la comunidad y ella les 
refrendó las gracias por 
confiar en el trabajo de esta 
noble institución.

La titular del Sistema 
DIF, dijo que con este tipo 
de talleres tienen el objetivo 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En la iglesia de Nuestra 
Señora de la Asunción 
estuvo  de visita el Obispo 

de Papantla, Monseñor, 
José Trinidad Zapata Ortiz 
para llevar a cabo la orden 
sacerdotal del Diácono Neri 
Bautista Bautista.

El obispo Zapata Ortiz, 
celebró la solemne eucaristía y 
tras finalizar,   la recepción que 
se realizó en el atrio parroquial 
junto a un evento artístico, 
cultural y musical.

Se informó que el Neo-

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

En las comunidades 
de Emiliano 
Zapata y Joloapan 

se va a poner en marcha  
la Jornada de Salud 
Ginecológica, la cual va 
dirigida  a las mujeres 
que quieran detectar 
de forma oportuna el 
cáncer cervicouterino y 
palpación mamaria.

Dicha Jornada de 
Salud Ginecológica, la 
organiza la Jurisdicción 
Sanitaria Número 
Tres en coordinación 

con Salud Municipal, 
y en la comunidad de 
Emiliano Zapata se va a 
desarrollar el próximo 
11  y en Joloapan el  13 
de julio.

Los servicios de salud 
que se van a ofrecer en 
ambas localidades son: 
consultas médicas, salud 
reproductiva, atención 
de fisioterapeutas, 
examen de la vista, 
cortes de cabello, entre 
otros servicios más, los 
cuales son de forma 
gratuita, los horarios 
de atención de 09:00 a 
15:00 horas.

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

En entrevista con  
Monseñor, José 
Trinidad Zapata Ortiz, 

Octavo Obispo de la Diócesis 
de Papantla, mencionó que 
en este año se ordenaron dos 
sacerdotes en parroquias y 
se celebra con doble motivo, 
el primero porque forman 
parte de los festejos de los 
cien años de la Diócesis de 
Papantla y el segundo  para 
motivar a los jóvenes y se 

de aprender un oficio que 
genere ingresos extras a la 
economía del hogar, además  
de servir como una terapia 
ocupacional.

Comentó que estas  

capacitaciones no concluyen 
con la entrega de una 
constancia, la finalidad va de 
gestionar ante el DIF Estatal 
proyectos productivos y 
tengan más beneficios.

Presbitero, Neri Bautista 
para mañana jueves 06 de 
julio a las 06:00 de la tarde 
estará oficiando la Solemne 
Eucaristía por primera vez,  
presidiendo el banquete del 
amor de Cristo Jesús para 
dar gracias a Dios por su vida 
vocacional.

Para el lunes 10 de julio 
a las 12:00 p.m. el nuevo 
sacerdote retornará a la 
parroquia de San Judas Tadeo 
en la colonia Independencia, 
en Poza Rica, donde presidirá 
su Canta Misa en acción de 
gracias por toda su comunidad 
parroquial.

sumen al sacerdocio.
Comentó que la 

comunidad parroquial está 
contenta con la ordenación 
de los dos sacerdotes, en 
este mes de julio se va a 
tener un curso de  pastoral 
vocacional para todos, para  
que los católicos asuman el 
compromiso de hacer más 
oración y acciones buenas 
para suscitar el interés por 
las vacaciones.

Monseñor Zapata Ortiz 
apuntó que actualmente 
el mundo globalizado y los 

medios de comunicación, 
frenan un poco el interés 
de los jóvenes para formar 
parte del sacerdocio, ya 
que mandan mensajes que 
atrapan el odio y mente, 
por lo que la iglesia debe de 
hacer lo propio para llamar 
su atención.

Refirió que actualmente 
se cuenta con ocho jóvenes 
que han egresado y para 
el próximo año serán 
ordenados primero como 
diáconos y  luego como 
sacerdotes.

Explicó que en lo que se 
refiere a  los  festejos de los 
100 años de la diócesis de 
Papantla,  todo marcha bien  
y para el próximo martes en 
Teziutlán, se va a realizar una 
celebración con los pueblos 
originarios indígenas, dentro 
de la peregrinación diocesana 
a la virgen del Carmen, “para  
15 de julio regreso a Papantla 
para oficiar una misa, por 
los festejos de los 100 años 
de la Diócesis de Papantla”, 
finalizó el obispo Zapata 
Ortiz.
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AGENCIAS   
Ciudad de México     

Promesa del futbol brasileño 

En Centroamericanos

La selección nacional de triatlón arrasó en el primer 
día de competencias en este deporte, que se realizó 
en Costa del Sol, sede oficial de los XXIV Juegos 

Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023, tras 
conquistar tres medallas de oro, dos insignias platas y un 
metal de bronce.

México logró el 1-2, en la competencia individual 
varonil, gracias a la actuación de Aram Peñaflor, quien se 
coronó con un tiempo de 1:44:51 horas, y Crisanto Grajales 
quien cosechó la insignia de plata al cronometrar 1:45:51. 
Por su parte, Rodrigo González cerró en el quinto lugar 
general, tras registrar 1:49.19. El tercer peldaño fue para 
Matthew Wright de Barbados, quien marcó 1:46. 36.

Con estos resultados, México se adjudicó la medalla 
de oro por equipos varonil, con la selección nacional 
integrada por Aram Peñaflor, Crisanto Grajales y Rodrigo 
González.

En las competencias femeniles, las seleccionadas 
nacionales, Rosa María Tapia y Cecilia Pérez, cosecharon el 
2-3 para México, por lo que también hubo doble presencia 
nacional en el podio de honor. Rosa Tapia cronometró 
un tiempo de 2:00.14 para adjudicarse la insignia de plata 
y Cecilia Pérez registró 2:01.45 para ganar el metal de 
bronce.

Cecilia Ramírez entró en la sexta posición, con un 
tiempo de 2:07.10. El sitio de honor fue para la colombiana 
María Velásquez, con una marca de 1:59.31.

Gracias a estos resultados, la selección femenil también 
conquistó el metal dorado por equipos, por conducto de 
Rosa María Tapia, Cecilia Pérez y Cecilia Ramírez.

Las competencias de triatlón continuarán este sábado, 
con la prueba de relevos mixtos, en las que México 
competirá con el equipo integrado por Rodrigo González, 
Crisanto Grajales, Rosa Tapia y Cecilia Pérez.

El debut de los atletas mexicanos en el triatlón fue espectacular

Tri femenil 
disputará 
la medalla 

de oro

Encuentran el cuerpo 
descuartizado de 
Vinicius Skulny

AGENCIAS                    
Ciudad de México

La selección mexicana 
femenil disputará la 
medalla de oro en los 

Juegos Centroamericanos 
y del Caribe luego de 
derrotar por goleada de 6-0 a 
Guatemala, que compite bajo 
la bandera de Centro Caribe 
Sports, para confirmarse 
como favorita para quedarse 
en lo más alto del podio.

El equipo de Pedro López 
no tuvo resistencia por parte 
del conjunto Chapín y desde 
el primer minuto se fue al 
frente en el marcador para 
sellar su boleto a la final de la 
justa de San Salvador 2023.

Con goles de Cristina 
Burkenroad, Kiana Palacios, 
Jaqueline Ovalle,  Greta 
Espinoza, Miah Zuazua y 
Charlyn Corral, el conjunto 
azteca volvió a mostrar su 
poderío suelo salvadoreño, 
donde internará conseguir el 
tricampeonato.

El Tri se impuso a Puerto 

AGENCIAS                    
Sao Paulo 

La policía brasileña 
continúa con las 
investigaciones del 

asesinato de un futbolista 
de 19 años, cuyo cuerpo fue 
descuartizado y arrojado en 
un río en la frontera con 
Paraguay, informaron este 
miércoles las autoridades.

La Policía Civil del 
estado de Mato Grosso do 
Sul (occidente) ya arrestó a 
la ex novia de Hugo Vinicius 
Skulny, jugador del modesto 
Seduc de Anastásio, equipo 
del torneo regional, que 
estaba desaparecido desde 
el domingo y cuyos restos 
comenzaron a aparecer en 
un río.

La mujer, también de 
19 años y que niega haber 
participado en el homicidio, 
relató a las autoridades que 
Hugo, como era conocido 
el delantero en el medio 
futbolístico regional, 

Selección 
mexicana de 

triatlón logra tres 
oros en JCC 2023

Rico, El Salvador y Jamaica 
en la fase de grupos para 
citarse con las guatemaltecas 
en las semifinales, donde 
finiquitaron la eliminatoria 
desde el primer tiempo, el 
cual terminó con el 4-0 para 
las mexicanas.

Zuazua y Corral 
culminaron la obra en el 
segundo tiempo, cuando 
el seleccionado bajó la 
intensidad y cedió un poco la 
iniciativa.

¿Contra quién y cuándo 
jugará Tri femenil por la 
medalla de oro?

Ahora, la selección 
mexicana femenil ya piensa 
en la medalla de oro de los 
Juegos Centroamericanos y 
del Caribe, la cual disputará 
ante su similar de Venezuela, 
que derrotó 2-0 a El Salvador 
en la otra semifinal.

Ante la premura y la 
próxima clausura de San 
Salvador 2023, el Tri de Pedro 
López jugará por la presea de 
oro el próximo viernes 7 de 
julio.

invadió su casa en Pindoty 
Porã, ciudad paraguaya 
fronteriza.

Otro hombre que estaba 
con ella, según la declaración 
dada a la Policía, reaccionó 
y disparó tres veces contra 
Hugo. El cuerpo fue llevado 
con la ayuda de un amigo, 
descuartizado y lanzado en 
el río Iguatemi a la altura del 
municipio brasileño de Sete 
Quedas.

Las autoridades que 
llevan el caso indicaron 
a EFE que buscan por 
el paradero de los dos 
sospechosos y que el Cuerpo 
de Bomberos de Sete Quedas 
finalizó este miércoles 
las labores de búsqueda 
en el río para recuperar 
más restos del cadáver del 
futbolista. "Lo encontraron 
muerto en el río Iguatemi, 
lo descuartizaron. Qué 
crueldad en el mundo, Dios 
mío. Mi hijo era un buen 
chico", declaró su madre, 
Eliana Skulny.
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Se procede ante Alexime Almora en el torneo de Copa Femenil

Tras protesta, 
Necaxa Vidriería 

Álvarez es campeón 

Azteca Warriors golea a Negro Pop

Se vienen intensos 
encuentros en las 
Noches Mágicas
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Las jugadoras del cuadro 
de Necaxa MAC 
Vidriería Álvarez 

lograron ser favorecidas con 
la resolución de la protesta 
llevada a cabo al término de 
la gran final del torneo de 
copa ante Alexime Almora, 
estas últimas coronándose 
en este duelo con marcador 
de 3-0.

Esta final se llevó a cabo 
en el campo del estadio 
municipal 18 de marzo de 
Poza Rica, donde el cuadro 
de Alexime Almora enviaría 
a la cancha a una jugadora 
catalogada como profesional 
de la Liga MX femenil, por 
lo cual, esto sería tema de 
investigación.

Tras dos semanas de 
investigación y juntas por 
parte de los directivos de 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Los Azteca Warriors no 
tuvieron problemas 
para vencer al conjunto 

del Negro Pop en actividad 
del torneo semanal de la liga 
de futbol 7 elite FlagFut de 
Poza Rica, consiguiendo un 
imponente marcador final de 
7-1 en esta cancha deportiva 
ubicada en la colonia la 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz 

Todo se encuentra listo 
para que se lleven a 
cabo las finales dentro 

de las diferentes liguillas en 
las Noches Mágicas de Poza 
Rica, comenzando con la 
actividad programada para 
este jueves, en los cuales se 
estarán jugando dos terceros 
lugares y una gran final.

Los primeros en salir a 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  08 JULIO  DEL 2023 JORNADA 7 
                                  

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Sadot knova VS Ignacio de la llave Sector 4 17:30 
Zacate colorado VS Super 5 de mayo Zacate colorado 17:30 
Dobermans dupónt VS Dego herrería carbajal Plan de Ayala 19:30 
Gallo fc VS Morelos apolo 13 Juan chino 17:30 
Radiorama VS Cyasa 18 de marzo 19:30 
Infona combustión interna VS Col. ruiz cortinez pozo 8 Camioneros 17:30 
Abogados Chapultepec VS Galaxi roma Raul hernandez gallardo 17:30 
Col. santa Emilia refacc. El tigre VS Tecos amigos de pecero Alemán 52 17:30 
Galgos coyame mac VS Reinosa petromex Chote 17:30 
Zapata  VS Cazones el trébol Zapata 17:30 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Águilas Conalep VS . haliburton secc. 47 amigos de lili Benavides 17:30 
Amigos de león y Jimmy VS Legendarios del 7º Contreras 17:30 
Guerreros km. 47 VS Tecos quirasco Gaspar muñoz 47 17:30 
Palma sola amigos de magaña VS 12 de octubre plan de Ayala Sahop 17:30 
Amigos s.l.q.c. VS Asa mac o.t.p. 17:30 
Real amigos  VS Millonarios ipc Km.17 17:30 
Centinelas del 7º VS Milla águilas servicio montaño jr La quirasco 17:30 
u.p.n. VS Roma snte Pepe soto 17:30 
Col. Petromex GANA A LA BOMBA 

CATEGORIA MASTER 
 

Dirección de caminos VS Granjas amigos de kiri Marroquin 17:30 
San fco. Manantial VS Col. laredo amigos de oscar y alex Manantial 17:30 
Totoplan VS Col. Halliburton  secc. 47 Sebastian rojas 17:30 
Torpedos anahuac VS Abogados juliet Fracc. Kehoe 17:30 
San diego petromex VS Deportivo tihuatlan Marcelo guzman 17:30 
Ex alumnos esbo 8 VS Colonia 5 de mayo SUSPENDIDO 17:30 
Cava de james VS Sector 4  18 de marzo 17:30 
El taxano amigos rhc VS Vitega duran Lic. Sergio perez 17:30 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Tecos lazaro cardenas VS Argentinos jr. Bulldog La florida 17:30 
Abogados punto plaza VS Cobsa amigos de dario Vicente capellini 17:30 
Pozo 90 VS Farmacia parís Villa de las flores 17:30 
Bondojo la carterita VS Champions amigos de beto Sauces 17:30 
Amigos de coatzintla agua del cielo VS Choapas Isacc bauza 17:30 
caciques GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
Gaviotas VS Novatos de la revolucion Gaviotas 17:30 
Compadres y amigos gaviotas VS Abogados marvintel El volcán 17:30 
Rev tamps VS Empleados municipales Fausto davila 17:30 
Flores magon VS Real doctores laredo Flores magon 17:30 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Ayyto. De cazones VS 27 sept amigos dr. Marquez Km. 31 17:30 
Col. revolución  VS Perforacio Lopez gasca 17:30 
Cazones amigos de pepe Vargas VS Real Papantla Tata grassi 17:30 
Jubilados secc.30 VS Amigos de lito Ignacio de la llave 17:30 
Amigos de la 27 VS Clínica allems SUSPENDIDO 17:30 
Infonavit coatzintla VS Tajin f.c. Alemán coatzintla 17:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Chapultepec montero VS Joyería juliet Lorenzo azua 17:30 
Plan de Ayala VS Chapultepec diamante Plan de Ayala 17:30 
Soldadura VS Manuel avila camacho Antonio de la torre 17:30 
Atlético imss VS Universitarios Enrique sanchez 17:30 
Master Tepeyac VS Ferquimar 3 amigos 17:30 
Técnicos y profesionistas VS Legendario picamosco Delio sanchez 17:30 
Col. petromex amigos de layo VS Real bondojo petromex 17:30 
Tecos diamante Gana a 14 de marzo 

la liga de futbol femenil 
universitaria superación 
Poza Rica a cargo de Carlos 
Gerardo Hernández, se 
dictaminó la resolución de 
darle el título de campeonas 
de copa al cuadro de Necaxa 
MAC en esta ocasión.

Todo esto tras las pláticas 

realizadas entre los directivos 
quienes concordaron en la 
resolución, por lo cual, el 
equipo apoyado por Tomas 
Ramírez Álvarez y dirigido 
por Griselda Arriaga tendrá 
un nuevo trofeo para sus 
vitrinas en la próxima 
premiación de la liga.

Rueda.
Las acciones serían muy 

variadas y niveladas en los 
primeros minutos, pero 
al paso de los mismos el 
conjunto de Azteca Warriors 
comenzaría a inclinar la 
balanza a su favor con buenas 
llegadas de peligro que el 
arquero de Negro Pop logró 
solventar.

Adrián “Tachi” Arellano 
logró brillar con luz propia 
al cosechar un total de tres 
anotaciones para los Azteca 
Warriors en este partido, 
mientras que con dos goles 
aparecería Miguel Camargo, 
logrando salir en la lista 
de goleadores del duelo, el 
jugador Abraham Fernández 
con dos tantos más.

El plantel del Negro 
Pop logró descontar en 
este compromiso con una 
anotación del jugador 
Alejandro Gutiérrez quien 
aprovechó muy bien su 
opción frente al marco rival, 
el Negro Pop logró conseguir 
varias jugadas de peligro 
pero sin poder cristalizarlas 
en el marcador.

la cancha del andador de la 
colonia Ignacio de la Llave de 
Poza Rica, serán los equipos 
de Imperio FC quienes se 
medirán ante el Necaxa 
Morelos, este partido por el 
tercer lugar de la liguilla “B” 
en punto de las 19:30 horas.

En punto de las 20:30 
horas, los conjuntos de 
Italika 2821 Chapu buscará 
levantar el trofeo de tercer 
lugar en este torneo de las 
Noches Mágicas, cuando se 

enfrente ante el plantel de 
los Amigos de Adelfo en la 
liguilla “A” en los que será un 
excelente compromiso.

Mientras que a partir 
de las 21:30 horas, se estará 
llevando a cabo la primera 
gran final programada en 
esta liga deportiva, la cual 
será entre las escuadras de 
la Monarka y los Tecos del 
Vado, todo esto en la liguilla 
“C” de este torneo de las 
Noches Mágicas.
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Greta Gerwing, directora 
de Barbie, quiere dirigir 
películas de superhéroes

AGENCIAS  
Estados Unidos 

El gigante tecnológico 
Meta, propietario de 
Facebook, Instagram 

y WhatsApp, se dispone a 
lanzar una nueva red social 
que se llamará Threads 
(hilos), con la que pretende 
hacer la competencia a 
Twitter, que ha impuesto 
nuevas restricciones a sus 
usuarios.

Según informa la 
prensa estadounidense, se 
espera que Meta anuncie 
el próximo jueves el 
lanzamiento de Threads, 
que permitirá mantener 
conversaciones digitales 
en tiempo real, pero 
la aplicación ya está 
disponible en las tiendas 
de aplicaciones como Play 
Store, en la modalidad de 
acceso anticipado.

Mark Zuckerberg, el 
presidente de Meta, llevaba 
mucho tiempo planeando 
el lanzamiento de una red 
social de conversaciones 
en línea en tiempo real 
que le hiciera la competencia 
a Twitter, una plataforma 
que, pese a los vaivenes  
y restricciones que 
ha sufrido desde su 
adquisición por parte del 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Greta Gerwing se ha 
sabido posicionar 
dentro de la industria 

Zauckerberg presentará 
el jueves la red social 

competencia de Twitter

multimillonario sudafricano 
Elon Musk, sigue pareciendo 

irreemplazable.
Recientemente Musk 

anunció la imposición de 
límites diarios en la cantidad 

de publicaciones que pueden 
leer los usuarios, lo que 

provocó malestar entre los 
seguidores de la red social.

Desde que Musk 
compró Twitter el pasado 
año, impuso distintas 
fórmulas para rentabilizar 
la empresa -como cobrar 
por las cuentas verificadas- 
que han resultado un fiasco, 
por lo que se vio obligado 
a devolver el estatus de 
“verificado” a cuentas 
importantes (por ejemplo, 
de medios de comunicación 
o “influencers” con legiones 
de seguidores) sin que hayan 
pagado por ello.

También cambió 
el servicio de Twitter 
modificando el 
algoritmo que decide qué 
publicaciones son más 
visibles, eliminó las reglas 
de moderación de contenido 
que prohíben ciertos 
tipos de tuits y revisó el 
proceso de verificación que 
confirma las identidades de 
los usuarios.

En principio la 
aplicación Threads estará 
conectada con la plataforma 
Instagram, permitiendo a 
los usuarios de esa red social 
seguir a los mismos usuarios 
que siguen en la plataforma 
para compartir fotografías 
y videos, manteniendo el 
mismo nombre de usuario.

cinematográfica gracias a 
su gran talento y visión, la 
cual plasma en cada uno de 
sus proyectos, con los que ha 
sorprendido a las audiencias, 
como 'Lady Bird' y 'Mujercitas'.

Ahora, mientras 
esperamos a ver su más 
reciente trabajo en Barbie, 
próxima a estrenarse en 
México, la directora hace una 
confesión sobre el cine de 

superhéroes.
Fue en una entrevista para 

Rolling Stone en donde, tras 
preguntarle su opinión sobre 
el cine de superhéroes, la 
directora confesó que es algo 

que le gustaría hacer.
“Una película de acción de 

buena fotografía y acción bien 
ejecutada es simplemente 
increíble. Es un baile. Jamás 
he hecho nada como eso. Pero 

en menor escala, trabajar con 
el coordinador de escenas de 
riesgo que hizo las peleas en 
Barbie fue fascinante”.

Pero algo en lo que 
puntualiza es en el hecho 
de que, para llevarlo a cabo, 
tendría que ser un proyecto 
especial.

“Tendría que ser algo por 
lo que tuviera cariño y con lo 
que me pudiera relacionar”

Directoras de Superhéroes
El cine de superhéroes es 

uno de los más comerciales 
y rentables en la actualidad, 
tanto Marvel como DC 
han tratado de llevar a sus 
personajes a la pantalla grande.

Aunque en la mayoría 
de las cintas de este género 
podemos encontrar hombres 
dirigiendo, también la visión 
de varias directoras ha 
regalado grandes cintas a los 
fans.

Un caso sería el de Patti 
Jenkins como directora de 
Wonder Woman, la cual supo 
darle una visión diferente al 
personaje.

Por su parte Marvel apostó 
por Chloe Zhao para dirigir 
Los Eternos y Cate Shortland 
para Black Widow.

Por su parte, de Greta 
solo se sabe que trabajará en 
2 películas de Las Crónicas 
de Narnia para Netflix, por 
lo que los fans tendrán que 
esperar para poder conocer 
la visión de la directora en el 
mundo de los superhéroes.



AGENCIAS  
Ciudad de México

A poco más de 15 días 
de haber sufrido 
una perforación de 

tímpano, Anahí Puente 
comunicó a sus seguidores 
que se mantiene firme en 
la gira del reencuentro 
de RBD, sin importar las 
complicaciones que ha 
tenido a raíz de aquel grave 
accidente durante la prueba 
de unos auriculares.

"Todavía no escucho y 
eso no le encanta al doctor 
pero debo empezar a 
escuchar pronto, se que así 
será. En verdad mil gracias 
por todos los mensajes y 
preguntas. Yo les juro q 
daré todo en ese tour, de eso 
no tengan duda. Si no está 
al 100 ese oído, tenemos 
otro! Nada mos frena!", dice 
el mensaje compartido en 
sus historias de Instagram.

El comunicado de 
Anahí Puente sirve 
para calmar la ola de 
comentarios y dudas que 
surgieron en redes sociales 
luego de darse a conocer su 
accidente, pues internautas 
creyeron que la cantante 
no podría continuar en el 
reencuentro de RBD por el 
problema con su oído.
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Pero seguirá con el proyecto de RBD

 

Anahí no recupera audición 
a dos semanas de accidente 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La escena del 
espectáculo en 
México sigue de 

luto luego del sensible 
fallecimiento de Talina 
Fernández, La dama del 
buen decir dejo el mundo  
a los 79 años de edad,  
siendo recordada por 
su carrera como actriz, 
presentadora de televisión 
y periodista.

Sin duda alguna fueron 
muchos los famosos que 
lamentaron su muerte, 
ya que por sus años en 
activo, le tocó trabajar y 
convivir con muchos de 
los referentes mexicanos 
de hoy en día en diferentes 
ámbitos de la farándula.

Uno de los que ha 
mostrado su tristeza ante 
la noticia es el comediante 
Alex Fernández, quien 
compartió un video en 
su cuenta de Instagram 
despidiendo a la dama del 
buen decir con un mensaje 
muy emotivo en donde 
dijo:

"Se nos fue una grande 
y una gran amiga de los 
Súper Cuatitos.

Este es nuestro 
homenaje a la Dama 
del buen decir, Talina 
Fernández. Por siempre, 
MÁXIMO RESPETO."

El clip recopila varias 
tomas de Talina Fernández 
a lo largo de los años en 

Alex Fernández 
dedica emotivo video 
a Talina Fernández 

color gris acompañada de la 
canción La Ventanita que  
se hiciera famosa con el 
grupo mexicano Garibaldi, 
además Fran Hevia habla 
al final de este material 
diciendo.

"En La Liga de los Súper 
Cuates nos unimos a la pena 
que embarga a la familia y 

amigos de Catalina María 
del Sagrado Corazón 
Fernández Vero Vela, al 
informarle a usted el sensible 
fallecimiento de nuestra 
querida colaboradora La 
Dama del Buen Decir, 
descanse en poder, Talina 
Fernández" .

¿Qué es La Liga de Los 

Súper Cuates?
Este es un programa 

que se realiza en YouTube, 
es un podcast en donde los 
presentadores hablan de 
diversos temas que tienen 
que ver con videojuegos, 
películas, cómics y demás 
cosas englobadas dentro 
de lo que ellos llaman la 

tetosfera.
Es conducido por 

los comediantes Alex 
Fernández, Fran Hevia y 
Amime dicen Muñe, es 
un programa de emisión 
semanal, en donde a manera 
de broma comenzaron 
a mencionar a Talina al 
enviarle saludos con la 

canción La Ventanita.
Posteriormente en un 

show en vivo que llevaron 
a cabo, La Dama del Buen 
Decir hizo una aparición 
en el escenario y aunque 
fue su única aparición en el 
programa, la consideraban 
una colaboradora más del 
podcast.

RBD se reunirá luego 
de 15 años para realizar 
una gira de conciertos  
por distintos países, este 
tour comenzará el próximo 
25 de agosto en el Sun Bowl 
Stadium, El Paso, Texas.

Hay que recordar que 
no se trata de la alineación 
completa de RBD, pues 
desde un inicio se dio 
a conocer que Alfonso 
Herrera no sería parte del 
tour, por lo que en caso 
de que se hubiera dado 
la baja de Anahí Puente 
por su accidente causaría 
gran desánimo entre sus 
fanáticos.

¿Qué le pasó a Anahí en 
el oído?

A través de sus redes 
sociales, Anahí Puente 
compartió a sus seguidores 
una actualización de cómo 
se encuentra tras aquel 
alarmante accidente. Fue 
el otorrinolaringólogo  
José Schimelmitz quien 
explicó la gravedad de la 
situación.

“Lo que sucedió es que 
al tratar de hacer el molde 
de Anahí seguramente 
utilizaron mucha presión, 
levantaron parte de la piel y 
se quedó parte del material 
atrapado dentro del oído", 
mencionó.



 

Hallan mujer asesinada 
en San Rafael

Albañil  
atropellado 

y muerto por 
una Taxista

REDACCIÓN NORESTE   
Tuxpan, Veracruz  

Ciclista que se 
desplazaba por el 
libramiento Adolfo 

López Mateos, esquina con 
la calle Antonio Plaza, de 
este puerto fue atropellado y 
muerto por una trabajadora 
del volante.

La víctima fue 

ARTURO ESPINOZA   
San Rafael, Veracruz    

Una mujer que 
p r e s u n t a m e n t e 
se encontraba 

desaparecida fue hallada 
asesinada en un potrero 
ubicado a un lado de la 
carretera San Rafael-El Faro, 
municipio de San Rafael.

El hallazgo se registró la 
madrugada de este miércoles, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 911 
alertó que había una persona 
sin vida en un potrero a la 
altura de lugar conocido 
como El Cocal.

El apoyo fue canalizado a 
la Policía Estatal y Municipal 
quienes a su arribo 
confirmaron que se trataba 
del cuerpo de una mujer.

La fuente indicó que 
presuntamente se trata 
de una joven la cual se 
encontraba desaparecida, 
en el municipio de Vega de 
Alatorre.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia 
del Ministerio Público, 
quien más tarde tomó 
conocimiento del deceso, 
ordenando el levantamiento 
y traslado del cadáver al 
Dervicio Médico Forense.

¡NR!
¡N o t a  R o j a!
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identificada como Marco 
Antonio del Toro Cruz, 
quién contaba con 63 años 
y se desempeñaba como 
albañil.

Dicho sujeto 
aparentemente se dirigía 
hacia su domicilio en 
una bicicleta cuando fue 
embestido por el taxi 1512, 
cuya conductora de nombre 
Aurora N.C., de 43 años, con 

domicilio en la colonia San 
Antonio, de esta localidad, 
fue detenida y remitida ante 
las autoridades ministeriales.

Es de mencionar que la 
víctima fue auxiliada en el 
lugar por paramédicos de 
Cruz Roja Mexicana, pero 
lamentablemente durante 
el traslado hacia el Hospital 
Emilio Alcázar falleció.

Fueron elementos de 

tránsito municipal quienes 
tomaron conocimiento 
del accidente y remitieron 
las unidades involucradas 
al corralón para después 
consignarlas ante las 
autoridades ministeriales.

Por su parte elementos 
de la Policía Municipal 
detuvieron a la presunta 
responsable para los trámites 
correspondientes.
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Editorial

Un lesionado en volcadura 
de camioneta en Veracruz

Hallan a mujer muerta 
en Hueytamalco, Puebla

Motociclista muere en Emiliano Zapata
ARTURO ESPINOZA 
Emiliano Zapata, Veracruz     

Un joven de 25 años 
de edad falleció en 
la autopista Xalapa-

Veracruz, a la altura de 
la caseta Plan del Río, 
municipio de Emiliano 
Zapata.

El accidente fue 
reportado la madrugada 
de este miércoles, cuando 
una llamada al número 
de emergencias 911 alertó 
que una persona se había 
presuntamente derrapado 
sobre la citada autopista.

El apoyo fue canalizado 
a la Policía Municipal y 
paramédicos de Protección 

AGENCIAS 
Puebla  

Una mujer identificada 
como Natalia 
Trinidad, acudió a una 

fiesta el pasado sábado en el 
municipio de Hueytamalco, 
sin embargo, su cadáver 
fue encontrado con huellas 
de violencia en un terreno 
baldío; por este hecho, tres 
niños quedaron en orfandad.

Según los informes, 
Natalia había asistido con 
sus hijos a una fiesta en la 
comunidad de San Martín 
Beranga el pasado sábado 1 de 
julio. En ese lugar, la víctima 
conoció a un hombre con 
quien decidió irse, dejando 
a sus tres hijos de seis, diez y 
doce años de edad.

Luego de que no tuvieran 
más información de su madre, 
los menores presuntamente 
decidieron partir del lugar, 
pero en el camino a Montecel 

AGENCIA 
Veracruz, Veracruz

Un lesionado y 
daños materiales 
cuantiosos fueron 

el saldo del choque entre 
un tráiler, una camioneta 
y una vagoneta en la 
carretera Xalapa-Veracruz, 
a la altura de la planta 
Maseca, municipio de 
Veracruz.

El percance se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando una camioneta 
Nissan, tipo NP-300 se 
trasladaba sobre la citada 
carretera.

Sin embargo a 
llegar a la altura de las 
instalaciones de la planta 
de Maseca, le cerró el paso 
un tractocamión Volvo 
propiedad de la empresa 
Transportes Cabrera.

Debido a lo anterior, el 
conductor de la camioneta 
perdió el control, 
Impactando una vagoneta 
Toyota, tipo Avanza, color 
negra.

La mencionada 
camioneta se volcó sobre 
su costado derecho, 

resultando con algunas 
lesiones leves el chofer. 

Testigo solicitaron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde 

se canalizó el apoyo a  
diversas corporaciones 
policiacas y de socorro.

Elementos de la  
Policía Estatal 

abanderaron la zona del 
percance, del cual se hizo  
cargo la Guardia  
Nacional División 
Carreteras.

a la altura del Rancho Santa 
Cruz, los menores fueron 
quienes encontraron el 
cuerpo de su madre con una 
herida en la cabeza, por lo que 
pidieron auxilio.

Cuando la Policía 
Municipal acudió al lugar 
de los hechos junto a 
paramédicos, se constató que 
Natalia ya no contaba con 
signos vitales, presuntamente 
fue asesinada de un golpe en 
la cabeza que fue efectuado 
con una roca, y además, 
presentaba huellas de 
presunto abuso sexual.

Es importante destacar 
que este evento quedó 
bajo investigación de las 
autoridades ministeriales y 
ya se investiga la identidad 
del hombre con quien 
Natalia abandonó la fiesta en 
cuestión y se le busca con una 
descripción proporcionada 
por los asistentes al evento y 
los propios hijos de la víctima.

Civil Municipal de 
Emiliano Zapata.

Tras la llegada de 
los socorristas éstos 
habían confirmaron el 
deceso de un joven de 
aproximadamente 25 años 
de edad.

La zona fue acordonada 
y requerida la presencia del 
Ministerio Público, quien 
más tarde acudió a tomar 
conocimiento del deceso.

Posteriormente la 
autoridad ordenó el 
levantamiento y traslado 
del cadáver al Servicio 
Médico Forense, donde se 
espera que sea identificado 
pues está en calidad de 
desconocido.



www.noreste.net Nota Roja 3

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz  

Más de 8 hectáreas de 
pastizal propiedad 
de Donaciano Ortiz, 

consumió voraz incendio la 
tarde de este martes, donde 
por más de tres horas el 
personal de Protección Civil 
luchó para poder sofocar este 
impresionante incendio en 
la comunidad de Barra de 
Cazones.

Al respecto el director 
municipal de Proyección 
Civil José Manuel Guerrero 
Domínguez, indicó que 
se están realizando las 
investigaciones para poder 
determinar la causa que 
originó este incendio, donde 
afortunadamente no hubo 
daños a la integridad física 
de personas, solo el pastizal 

ARTURO ESPINOZA  
Xalapa, Veracruz 

Una camioneta 
materialista impactó 
tres motocicletas en 

la colonia Niños Héroes, 
Municipio de Xalapa; no se 
reportaron lesionados.

El accidente se registró al 
mediodía de este miércoles, 
cuando una llamada al 
número de emergencias 911, 
alertó que un vehículo se 
había quedado sin frenos en 
la calle Montaña. 

El apoyo fue canalizado 
a personal de diversas 
corporaciones de socorro y 
policiacas.

Tras la llegada de los 
uniformados, se confirmó 
que no había personas 
lesionadas.

La fuente indicó que la 
camioneta materialista de 
encontraba estacionada y al 
parecer se le botó la velocidad 
cuando se encontraba sobre 
la mencionada pendiente.

Debido a lo anterior 

En Barra de Cazones 
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¡Voraz incendio!

Camioneta impacta a 
tres motos en Xalapa

en dicho predio.
Así mismo dijo que 

se tiene comunicación 
permanentemente con 
personal de los sub agentes y 
agentes municipales de las 37 
comunidades y ocho barrios 
de este municipio,  para 
evitar este tipo de quemas 
o incendios que pueden 
provocar daños de máximas 
consecuencias, por las altas 
temperaturas que aún se 
están registrando en este 
municipio.

Indicando el funcionario 
que al respecto las autoridades 
correspondientes realizan 
investigaciones, y cuando 
dan con quién ocasionó estos 
incendios les aplica unas 
sanciones económicas muy 
altas, por lo que se les pide a 
la población en general a no 
realizar este tipo de actos.

la camioneta se desplazó 
hacia adelante impactando 
tres motocicletas que se 
encontraban a unos metros 
de ella, quedando detenida 
la unidad accidentada en un 

muro.
Tránsito del Estado 

tomaría conocimiento 
del percance y definiría la 
situación legal del conductor 
del vehículo responsable.
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Perito de Tránsito Municipal aseguró al responsable
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una vez más la falta 
de precaución 
para conducir en 

este puerto provoca un 
aparatoso percance que 
deja como saldo, sólo daños 
materiales.

Este accidente se registró 
en el libramiento Adolfo 

REDACCIÓN NORESTE  
Tampico, Tamaulipas

La noche de este 
miércoles en el 
Libramiento Poniente 

de Tampico, dos tráileres se 
impactaron terminando en 
volcadura; una de las unidades 
se incendió por completo.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz    

Elevados daños 
materiales arroja, 
el choque de una 

camioneta y un automóvil,  
donde además por fortuna 
no hubo lesionados.

Reportes indican que 
los hechos ocurrieron 
frente al centro comercial 
Gran Patio, ubicado en el 
kilómetro 2 de la carretera 
Tuxpan-Tampico a la altura 
de la colonia Las Lomas, de 
esta localidad.

En el lugar chocaron 
una camioneta Toyota Rav4, 
color blanco con placas 
de circulación HPC276C 
del estado de Hidalgo, 
conducida por Jonathan 
G.M., de 45 años, con 
domicilio en la ciudad de 
Pachuca, Hidalgo se impactó 
con un coche compacto.

La unidad afectada 
es un automóvil Nissan 
Sentra, color rojo, matrícula 
YAD443A del estado de 
Veracruz, conducido por 
Sandra V.Q., de 35 años,  
con domicilio en La 
colonia El Esfuerzo, de esta 
localidad.

Se estrella con 
un automóvil

Se distrae y provoca choque

Volcadura 
en 

Libramiento 
Poniente 
Tampico

Informes de las 
autoridades revelan 
que ambas unidades se 
desplazaban sobre la 
carretera mencionada 
en dirección poniente a 

Oriente cuándo de forma 
repentina el conductor de 
la camioneta no extremó 
su distancia de seguridad y 
se impactó por alcance, por 
fortuna no hubo lesionados.

Elementos de Tránsito 
Municipal acudieron y 
tomaron conocimiento de lo 
sucedido además remitieron 
los vehículos para los 
trámites correspondientes.

López Mateos esquina con 
la calle Deportiva, de la 
colonia 17 de octubre, de 
esta localidad.

Fue en este sitio donde 
una camioneta Nissan 
NP300 tipo Pickup, 
color vino, con placas de 
circulación PJY5447 del 
estado de Michoacán, 
manejada por Daniel V.G., 
de 20 años, con domicilio en 

la colonia Samperio, de esta 
localidad, fue impactada 
por un automóvil cuyo 
conductor manejaba 
distraído.

El responsable del 
percance, Martín P.A., de 
40 años, con domicilio en 
la colonia El Esfuerzo, de 
esta localidad, conducía 
un automóvil Volkswagen 
Jetta, color azul, placas 
YTA934A del estado de 
Veracruz, el cual quedó con 
elevados daños en la parte 
frontal.

El peritaje realizado 
para elementos de tránsito 
municipal da a conocer 
que se trató de un choque 
por alcance en donde el 
presunto responsable 
se reveló que manejaba 
distraído.

Fueron elementos de 
Tránsito quienes tomaron 
conocimiento y enviaron 
los vehículos al corralón 
donde los participantes 
llegaron a un acuerdo 
para el pago de los daños 
ocasionados.

Se registra fuerte choque 
con volcadura entre dos 
tráileres, el fuerte impacto 
provocó el incendio de una 
unidad.

Los hechos ocurrieron 
sobre el Libramiento Poniente 
de Tampico, a la altura del 
centro de distribución de las 
tiendas Arteli.


